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Acqua azzurra, acqua chiara
Pubblicato il report dell’Arpa

Lazio - I dati sulla qualità delle acque del litorale a nord di Roma

Mare eccellente in molte aree dei comuni di Ladispoli, Cerveteri e Santa Marinella
di Simone Pietro Zazza

Il 22 aprile 1946, il Re
Umberto II, accogliendo
favorevolmente la propo-
sta del presidente del
Consiglio Alcide De
Gasperi, emanò tale decre-
to: “A celebrazione della
totale liberazione del terri-
torio italiano, il 25 aprile
1946 è dichiarato festa
nazionale”. La Festa della
Liberazione venne poi uffi-
cialmente istituzionalizzata
nel 1949, insieme a quella
della Repubblica del 2 giu-
gno, e da allora il 25 aprile
è stato ricordato per tale
ricorrenza. In quale manie-
ra, ancora oggi, il significa-
to di questa giornata può
essere compreso, a distan-
za di quasi 90 anni dalla
fine della Seconda Guerra
Mondiale? Il modo miglio-
re è quello di provare a rivi-
vere quei giorni, perché
come si può capire il signi-
ficato di un evento se in
primis non si conosce ciò
che accadde? E prima di
arrivare al 25 aprile 1945,
bisogna tornare molto
indietro di quasi trent’anni,
quando l’Italia usciva vitto-
riosa dalla Prima Guerra
Mondiale, ma l’umore
della nazione era simile a
quello degli sconfitti a
causa delle condizioni non
rispettate dall’Intesa nei
trattati stipulati dopo la
Grande Guerra, tanto da
spingere D’Annunzio a
coniare la definizione di
“Vittoria mutilata”.

LIBERAZIONE

25 Aprile
Un giorno

per ricordare
la Libertà

Manca sempre meno all’inizio
della stagione estiva e Arpa
Lazio ha recentemente reso
noti i dati delle indagini con-
dotte sulla qualità delle acque
nella Regione. A essere coin-
volte sono state le aree conside-
rate balneabili di tutto il Lazio e
il responso arrivato è decisa-
mente positivo: mare eccellente
in molte zone. Lo studio ha
coinvolto anche i comuni del
litorale a nord di Roma tra cui
Ladispoli, Cerveteri e Santa
Marinella e ha certificato l’alta
qualità delle aree interessate. In
particolare, è Santa Marinella a
guidare il gruppo con ben 5
aree considerate eccellenti, 4 di
buona qualità e appena una
solo sufficiente. Ladispoli
segue, ma con una percentuale
più alta di aree classificate
come eccellenti. Sono ben 4
aree balneabili su 5 ad aver
ricevuto questo riconoscimen-
to. Fanalino di coda Cerveteri
che, comunque, annovera ben
2 aree eccellenti delle 3 analiz-
zate. Ottime notizie anche per
il lago di Bracciano le cui acque
risultano eccellenti in ben 16
aree su 16. Insomma, il litorale
romano, secondo Arpa Lazio, è
garanzia di un buono stato
delle acque balneabili certifica-
te proprio grazie al report
annuale. Chissà se questo ha
influito sul recente boom di
presenze registrato, sicuramen-
te, una bella giornata al mare o
al lago resta l’antidoto per
combattere anche le giornate
più buie.

Lazio, approvato il rendiconto per l’esercizio 2023
L’assessore regionale al Bilancio, Righini: “Abbiamo iniziato a demolire il colossale debito della Regione Lazio”
La Giunta regionale del Lazio su propo-
sta dell’assessore al Bilancio, Giancarlo
Righini, ha approvato il Rendiconto
generale per l’esercizio 2023.
Complessivamente il risultato di ammi-
nistrazione 2023 è stato di -13,47 miliardi,
nel 2022 ammontava a -13,72 miliardi,
mentre il disavanzo effettivo, calcolato al
lordo delle partite accantonate e vincola-
te e al netto del fondo anticipazioni di
liquidità, è stato determinato in euro - 284
milioni rispetto ai - 412 milioni del 2022.

Il 2023 si è caratterizzato per due aspetti
che, nel corso dell’esercizio, hanno com-
portato manovre di bilancio significative:
la gestione sanitaria che nel 2022 ha chiu-
so con un disavanzo di 218 milioni di
euro e ha costretto a una manovra
aggiuntiva per reperire le necessarie
coperture; la parifica 2022 che, a seguito
del peggioramento del risultato di ammi-
nistrazione di 170 milioni di euro, ha
richiesto l’approvazione di un piano
triennale per il rientro dal nuovo disa-

vanzo. «Malgrado le emergenze - spiega
l’assessore al Bilancio, Giancarlo Righini -
tutti i dati economici sono in sensibile
miglioramento. Siamo riusciti, infatti,
grazie all’ottimo lavoro della Giunta
regionale e della direzione bilancio, che
da oggi assume la denominazione di
Ragioniera Generale, a garantire la coper-
tura del vecchio disavanzo di parte cor-
rente di 36 milioni di euro e provvedere
alla riduzione del disavanzo derivante
dalle anticipazioni di liquidità per 127

milioni di euro. Abbiamo, altresì, anche
accantonato una quota aggiuntiva pari a
100 milioni di euro in favore del fondo
contenzioso, a tutela degli equilibri futu-
ri. Inoltre, abbiamo incrementato il fondo
per le perdite potenziali di oltre 400
milioni di euro di cui una quota significa-
tiva, a tutela della riconciliazione della
gestione sanitaria in corso. Abbiamo
ridotto, infine, lo stock di debito per por-
tarlo sotto la soglia dei 22 miliardi di euro
- 21,7 miliardi per la precisione - grazie

alla non contrazione di nuovi prestiti per
finanziare gli investimenti. Insomma,
con grande senso di responsabilità,
abbiamo iniziato a demolire il colossale
debito della Regione Lazio, garantendo
una stabilità finanziaria futura, senza
dimenticare investimenti e riduzione
della pressione fiscale». Tutto questo
lavoro ha portato recentemente l’agenzia
Moody’s a migliorare il rating del Lazio
facendola rientrare tra le Regioni attratti-
ve per gli investitori.

Proseguono i controlli antidroga in zona
Quarticciolo dei Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma che, dopo gli 11 arresti ese-
guiti qualche giorno fa che hanno portato alla
luce anche numerosi nascondigli utilizzati per
occultare lo stupefacente - cassonetti dei rifiuti,
aiuole, fori nei muri e addirittura una trappola
per topi - hanno arrestato in flagranza di reato
un 16enne romano gravemente indiziato del
reato di detenzione ai fini di spaccio di sostanze

stupefacenti. In compagnia del 16enne c’era
anche un 13enne, non imputabile, che è stato
segnalato alla Procura della Repubblica presso il
Tribunale per i minorenni di Roma. Più nel det-
taglio, i Carabinieri della Stazione di Roma Tor
Tre Teste, impegnati in un servizio perlustrativo
finalizzato alla repressione dei reati in materia di
stupefacenti nel quartiere Quarticciolo, hanno
sorpreso i due minori cedere dello stupefacente
ad alcuni acquirenti in strada.

Droga minorile
Sempre più spacciatori minorenni anche nella Capitale

I Carabinieri arrestano un 16enne al Quarticciolo

Gli agenti del Distretto Casilino
della polizia hanno eseguito un
provvedimento di fermo di indi-
ziato di delitto nei confronti di
uno dei soggetti che, il 17 aprile
scorso, avrebbe abusato sessual-
mente di una ragazza di 20 anni.
Le violenze sarebbero avvenute
all’interno di un appartamento, in
zona Tor Bella Monaca, dove il
fermato, tunisino di 30 anni,
avrebbe condotto la ragazza, per
poi abusare di lei, insieme ad un
complice. Il provvedimento
dovrà essere convalidato dall’au-
torità giudiziaria.

Condanne definitive a 23 anni per
l’anarchico Alfredo Cospito e a 17
anni e 9 mesi per Anna
Beniamino. La sesta sezione pena-
le della Corte di Cassazione ha
rigettato il ricorso presentato dalla
procura generale dichiarando
inammissibili i ricorsi delle difese:
di fatto è stata confermata la sen-
tenza di secondo grado, di fronte
ai quali la pubblica accusa aveva
invece chiesto l’ergastolo per
Cospito. La vicenda è relativa
all’attentato alla ex caserma dei
carabinieri di Fossano, in provin-
cia di Cuneo, avvenuto nel 2006.

Roma

Segregata e stuprata,
fermato un tunisino

Cassazione, Cospito 
condannato a 23 anni 
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di Simone Pietro Zazza

Il 22 aprile 1946, il Re Umberto
II, accogliendo favorevolmen-
te la proposta del presidente
del Consiglio Alcide De
Gasperi, emanò tale decreto:
“A celebrazione della totale
liberazione del territorio italia-
no, il 25 aprile 1946 è dichiara-
to festa nazionale”. La Festa
della Liberazione venne poi
ufficialmente istituzionalizza-
ta nel 1949, insieme a quella
della Repubblica del 2 giugno,
e da allora il 25 aprile è stato
ricordato per tale ricorrenza.
In quale maniera, ancora oggi,
il significato di questa giorna-
ta può essere compreso, a
distanza di quasi 90 anni dalla
fine della Seconda Guerra
Mondiale? Il modo migliore è
quello di provare a rivivere
quei giorni, perché come si
può capire il significato di un
evento se in primis non si
conosce ciò che accadde? E
prima di arrivare al 25 aprile
1945, bisogna tornare molto
indietro di quasi trent’anni,
quando l’Italia usciva vittorio-
sa dalla Prima Guerra
Mondiale, ma l’umore della
nazione era simile a quello
degli sconfitti a causa delle
condizioni non rispettate
dall’Intesa nei trattati stipulati
dopo la Grande Guerra, tanto
da spingere D’Annunzio a
coniare la definizione di
“Vittoria mutilata”. Oltre a
ciò, il Bel Paese stava attraver-
sando negli Anni ’20 un
momento difficile, così come
tutte le nazioni coinvolte nel
conflitto, ma l’Italia era al
tempo stesso uno Stato arre-
trato sotto svariati punti di
vista; con prospettive poco
incoraggianti e in un panora-
ma nazionale dominato dal
malcontento, emerse la figura
di Benito Mussolini, il quale, il
30 ottobre 1922, riuscì a istau-
rare con la forza un regime
dittatoriale fascista che si pro-

trarrà per oltre due decenni.
L’Italia arrivò a ridosso della
Seconda Guerra Mondiale
sotto la guida del Duce con
l’idea di poter ricoprire un
ruolo di centrale importanza
nel contesto internazionale,
ma il tempo tramutò veloce-
mente il progetto un’illusione.

Scoppio della seconda guerra
mondiale e il successivo

ingresso dell’Italia
Quando la Germania nazista
invase la Polonia il 1° settem-
bre 1939, il mondo piombò per
la seconda volta nell’incubo di
un conflitto su vasta scala.
Così come nella Grande
Guerra, l’obiettivo delle forze
tedesche era quello di sbara-
gliare le truppe nemiche in
poco tempo, attuando il pro-
getto di “guerra lampo” che
nel 1914 fallì e che invece si
rivelò un successo totale a
distanza di quasi tre decenni,
poiché nel giugno 1940, a
meno di un anno dall’inizio
del conflitto, le truppe della
Wehrmacht occuparono
Parigi. In tutto questo l’Italia,
legata alla Germania di Hitler
grazie al Patto d’Acciaio fir-
mato il 22 maggio 1939, rimase
fuori dalle ostilità in un primo
momento, dichiarando ai
tedeschi di non essere pronti
per sostenere un conflitto. In
seguito, convinto anche dai
successi ottenuti dal proprio
alleato, Mussolini annunciò il
10 giugno 1940, con il noto
discorso tenuto dai balconi di
Palazzo Venezia, l’entrata
dell’Italia in guerra al fianco
della Germania nazista e con-
tro l’Inghilterra e la Francia.

1941, l’anno della svolta
Dopo quasi due anni dall’ini-
zio del conflitto, lo strapotere
della Germania hitleriana
sembrava non conoscere la
parola fine: solo il Regno
Unito, guidato dal suo cari-
smatico Primo Ministro

Wiston Churchill, riuscì a non
soccombere al rullo compres-
sore nazista nonostante gli
incessanti bombardamenti da
parte della Luftwaffe sulle
città inglesi, Londra compresa,
per ben otto mesi. Il punto di
svolta del conflitto avvenne
nel giugno 1941, quando la
Germania decise di invade
l’Unione Sovietica nonostante
il patto di non aggressione sti-
pulato tra Hitler e Stalin due
anni prima. I tedeschi portaro-
no avanti l’assedio per oltre
due anni, ma non riuscirono a
conquistare la Russia e, anzi,
subirono la controffensiva
dell’Armata Rossa, la quale
continuerà fino alla caduta di
Berlino del 2 maggio 1945; da
menzionare gli eroici soldati
italiani che si batterono con
grande onore al fianco dei
tedeschi contro i russi, in con-
dizioni climatiche proibitive e
senza l’adeguato equipaggia-
mento per portare avanti una
campagna militale nei territori
gelidi dell’Unione Sovietica.
In quello stesso anno, precisa-
mente il 7 dicembre, il
Giappone, alleato della
Germania e dell’Italia, attaccò
a sorpresa la base militare sta-
tunitense di Pearl Harbor.
L’offensiva, arrivata senza una
formale dichiarazione di guer-
ra, scosse gli Stati Uniti, rima-
sti fino a quel momento fuori
dal conflitto, convincendo gli
americani a entrare attivamen-
te nella guerra contro le forze
dell’Asse (Germania, Italia,
Giappone) come alleati di
Regno Unito, Francia e Unione
Sovietica. 

L’Italia firma l’armistizio
con gli alleati: il bel paese

viene spaccato in due
La riscossa alleata iniziò alla
fine del 1942, poiché gli Stati
Uniti, prima di iniziare la tra-
versata dell’Atlantico, optaro-
no per una lunga preparazio-
ne del proprio esercito, tra

arruolamenti e addestramen-
to. L’8 novembre 1942 gli
Alleati sbarcarono in Algeria e
in Marocco, dando il via a una
campagna nel Nordafrica che
si concluse nel maggio del
1943 con la sconfitta netta
delle forze dell’Asse. Nel giro
di un paio di mesi, gli Alleati
sbarcarono in Sicilia, dando il
via il 10 luglio 1943 alla cam-
pagna militare in Italia che si
protrarrà fino al termine della
Seconda Guerra Mondiale. A
causa delle molteplici sconfitte
subìte dall’esercito italiano in
tre anni di guerra e con l’arri-
vo degli Alleati nella parte
meridionale del Bel Paese, con
il conseguente bombardamen-
to di Roma avvenuto il 19
luglio 1943, Mussolini venne
esautorato dal Gran Consiglio
del Fascismo dall’incarico di
capo del governo e subito
dopo arrestato per ordine di
Re Vittorio Emanuele III. L’8
settembre, Pietro Badoglio, il
nuovo capo del governo,
annunciò la firma dell’armisti-
zio tra Italia e Alleati; nono-
stante ciò, la pace per il Bel
Paese era ancora lontana, poi-
ché la Germania reagì con
ferocia al tradimento dell’ex
alleato, invadendo il suolo ita-
liano. Per ordine di Hitler,
Mussolini venne liberato da
una squadra di paracadutisti
tedeschi e il 23 settembre 1943
gli venne affidato il compito di
fondare il regime collaborazio-
nista noto come Repubblica
Sociale Italiana e conosciuto
anche come Repubblica di
Salò; l’Italia si ritrovava spac-
cata in due, occupata nel
Centro-Nord dalle forze nazi-

fasciste mentre gli Alleati pro-
vavano a risalire dalle regioni
del Mezzogiorno.

Tra guerra e persecuzioni
Divenuta a tutti gli effetti un
fronte della Seconda Guerra
Mondiale, l’Italia patì per
quasi due anni le peggiori
atrocità del conflitto, sia per
gli scontri militari, sia per le
persecuzioni ideologiche: il 16
ottobre 1943, 365 membri delle
SS arrestarono più di mille
ebrei rastrellati dal Ghetto di
Roma, e nell’arco di tempo che
va dal settembre 1943 all’apri-
le del 1945 si stima che oltre
7000 ebrei siano stati arrestati
e deportati nei campi di con-
centramento; non poteva esse-
re altrimenti, vista l’approva-
zione in Italia delle legge raz-
ziali sin dal 1938, quindi ancor
prima dell’occupazione tede-
sca. Non mancarono, come in
tutti i Paesi occupati, le rap-
presaglie naziste nei confronti
della Resistenza: i tedeschi
giustiziarono 335 persone
nelle Fosse Ardeatine in segui-
to all’attentato di Via Rasella
del 23 marzo 1944 nel quale
persero la vita 32 tedeschi. Da
menzionare, in un periodo
contrassegnato dagli numero-
si eccidi, l’eroico gesto del
neanche 23enne Salvo
D’Acquisto, vicebrigadiere
dell’Arma dei Carabinieri
Reali, il quale dichiarò di esse-
re l’unico responsabile di un
presunto attentato che portò
alla morte di due paracadutisti
tedeschi, motivo per i quale i
nazisti avrebbero punito con
l’esecuzione 22 innocenti, tra
cui anche un bambino di 13
anni; Salvo D’Acquisto venne
giustiziato il 23 settembre
1943 a Palidoro, ma grazie al
suo generoso gesto le 22 per-
sone ingiustamente accusate
dai tedeschi vennero rilascia-
te. Gli Alleati, nel frattempo,
faticavano a sfondare la linea
tedesca denominata linea
Gustav, la quale sbarrava la
strada verso Roma: dal genna-
io 1944 fino al maggio dello
stesso anno le forze anglo-
americane tentarono diverse
offensive che non portarono ai
risultati sperati, spingendo gli
anglo-americani a gesti estre-
mi, come quello del 15 febbra-
io 1944, quando gli Alleati
bombardarono l’Abbazia di
Montecassino, considerata
dall’intelligence alleata come
possibile punto di osservazio-
ne tedesco, radendola al suolo. 

La fine dell’asse
Superate la linea Gustav, gli
Alleati liberarono Roma il 4
giugno 1944 e cominciarono a
risalire in Centro Italia. Dopo
due giorni, grazie allo sbarco
degli Alleati in Normandia, in
Europa venne aperto un terzo
fronte, e settimana dopo setti-
mana la Germania vacillava
sempre di più; nonostante ciò,
le forze tedesche continuava-
no a opporre una strenua resi-
stenza, testimoniata dalle
enormi difficoltà incontrate
dagli Alleati sulla Linea Gotica
alla fine del 1944. Allo stesso
tempo, era chiaro quale fosse
l’esito della guerra, con la
Germania costretta a dover
ripiegare in tutti e tre i fronti
aperti, invasa nel proprio ter-
ritorio sia dagli americani sia
dai sovietici, con Hitler che
continuava a incitare il popolo
tedesco a non arrendersi per
nessun motivo ai nemici. Fu
solo questione di tempo:
l’Armata Rossa entrò a Berlino
nell’aprile del 1945, Hitler si
tolse la vita il 30 aprile del
1945, e il 7 maggio 1945 la
Germania accettò la resa senza
condizioni. 

25 aprile 1945
Con la Germania al collasso,
anche in Italia le forze nazifa-
sciste crollarono. Gli Alleati
avevano superato la Linea
Gotica e le città nella parte set-
tentrionale del Bel Paese insor-
gevano con l’aiuto della
Resistenza, compresa Milano,
quest’ultima liberata il 25 apri-
le 1945. Le forze armate tede-
sche e della Repubblica di Salò
cominciarono prima a ritirarsi,
poi ad arrendersi, e nel giro di
una settimana l’Italia era stata
definitivamente liberata,
ponendo fine alla presenza dei
regimi totalitari presenti in
Italia da oltre due decenni, con
la conseguente cattura e ucci-
sione di Mussolini da parte dei
Partigiani. La fine del totalita-
rismo fascista, dell’oppressio-
ne tedesca e della Seconda
Guerra Mondiale; in un’unica
data sono racchiusi tre eventi
chiave della storia italiana, ma
il 25 aprile 1945 ha un signifi-
cato ancora più profondo, per-
ché dopo quella data il nostro
Paese seguì una nuova dire-
zione, diametralmente oppo-
sta a quella precedente, coro-
nata dal Referendum
Istituzionale che il 2 giugno
1946 portò all’istaurazione
della Repubblica. 
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Piero Fassino denunciato per tentato furto: è
stato bloccato al duty free dell’aeroporto di
Fiumicino con un profumo nella tasca del
giaccone. La notizia è pubblicata in prima
pagina dal ‘Fatto Quotidiano’ che riporta
anche la replica del deputato del Pd, parla-
mentare per sette legislature, ex ministro
della Giustizia dal 2000 al 2001, poi segreta-
rio dei dem fino al 2007 e sindaco di Torino
per cinque anni dal 2011 al 2016. La vicenda
oggetto della denuncia è avvenuta, a quanto
ricostruisce il quotidiano, la mattina del 15
aprile. Fassino, scrive Il Fatto, era in attesa di
un aereo per Strasburgo. Dopo aver supera-
to i controlli, si è fermato al duty free, dove
ha preso un profumo da donna da oltre 100
euro: ‘Volevo comprarlo per mia moglie’, speci-
ficherà. In quel momento, secondo la rico-
struzione fornita al Fatto dallo stesso parla-
mentare dem, sarebbe squillato il cellulare:
‘Avendo il trolley in mano e il cellulare nell’altra,
non avendo ancora tre mani, ho semplicemente

appoggiato la confezione di profumo nella tasca
del giaccone, in attesa di andare alle casse’. Qui
però, scrive il Fatto, emergerebbe una discre-
panza tra le versioni: al giornale risulta che a
quel punto Fassino si sarebbe allontanato
oltre le casse, cosa che ha fatto scattare l’allar-
me anti-taccheggio. Secondo quanto riferito
dall’ex ministro, invece, sarebbe stato pro-
prio il suo gesto di appoggiare il prodotto
nella giacca a dare forza, scrive il Fatto, allo
zelo del vigilante che l’ha bloccato. Ne sareb-
be nata una discussione, accorata ma educa-
ta e civile, in cui il deputato avrebbe provato
a spiegare di non avere avuto alcuna inten-
zione di rubare il profumo, e anzi avrebbe
anche chiesto di pagarlo e persino di com-
prarne due proprio per dimostrare la sua
buona fede. I responsabili del duty free però
hanno sporto denuncia. Il Fatto ha contattato
Fassino: ‘Sono stupito per un episodio che pensa-
vo di aver già chiarito con i responsabili’, ha
detto al quotidiano, spiegando che, quando

ha appoggiato la confezione in tasca, ‘si è
avvicinato un funzionario della vigilanza che mi
ha contestato quell’atto segnalandolo a un agente
di polizia. Certo non intendevo appropriarmi
indebitamente di una boccettina di profumo’.
‘Sono stupito per un episodio che pensavo di aver
già chiarito con i responsabili. Lunedi scorso,
prima di imbarcarmi, ho fatto un passaggio al
Duty Free di Fiumicino per acquistare un profu-
mo per mia moglie. Con il trolley in mano e il cel-
lulare nell’altra, non avendo ancora tre mani ho
semplicemente appoggiato la confezione di profu-
mo nella tasca del giaccone, in attesa di andare alle
casse. In quel momento si è avvicinato un funzio-
nario della vigilanza che mi ha contestato quell’at-
to segnalandolo ad un agente di polizia. In vita
mia non mi sono mai appropriato di alcunché. E
certo non intendevo appropriarmi indebitamente
di un boccettino di profumo che avrei voluto paga-
re’. Così il deputato dem Piero Fassino rico-
struisce in una nota l’episodio per cui è stato
denunciato per tentato furto.

Aggredito e derubato del cellulare
prende a pugni un agente nella volante
Il tunisino è stato arrestato. Preso anche un colombiano che rubava nel parcheggio del Campus di Tor Vergata
Gli agenti del
Commissariato Prenestino,
durante il consueto servizio
di controllo del territorio, su
disposizione della Sala
Operativa, sono intervenuti
in viale Palmiro Togliatti per
la segnalazione di una rissa
in strada. Giunti sul posto,
gli investigatori hanno tro-
vato un uomo, con diverse
ferite su varie parti del
corpo, il quale ha raccontato
che poco prima era stato vit-
tima di un’aggressione a
seguito della quale due per-
sone, a lui sconosciute, gli
avevano asportato il cellula-
re e 200 euro. Dopo le dovu-
te cure fornite sul posto dai
soccorritori del 118, gli ope-
ratori lo hanno accompagna-
to presso gli uffici del
Commissariato. Durante
l’accompagnamento a bordo
della volante, l’uomo ha ini-
ziato improvvisamente a

dimenarsi sferrando un
pugno ad uno dei poliziotti
per poi darsi alla fuga su via
Cerignola. Nel corso dell’in-
seguimento a piedi l’agente,
nei pressi del quartiere
Quarticciolo, nonostante gli
fossero stati lanciati oggetti
da alcune persone rimaste
ignote, ha raggiunto l’uomo
il quale ha preso un sasso
brandendolo contro il poli-

ziotto ma, con non poca dif-
ficoltà, quest’ultimo è riusci-
to a bloccarlo. L’uomo, un
tunisino di 28 anni, al termi-
ne delle attività di rito, è
stato arrestato perché grave-
mente indiziato dei reati di
lesioni, violenza e resistenza
a Pubblico Ufficiale. Mentre i
poliziotti del Commissariato
Romanina, in via del Mare,
hanno tratto in arresto un

27enne colombiano poiché
gravemente indiziato dei
reati di rapina e resistenza a
Pubblico Ufficiale. In parti-
colare, un agente del
Commissariato Tor Carbone,
libero dal servizio, transitan-
do in via di Passo Lombardo,
ha notato l’uomo, insieme ad
altre 2 persone, che era
intento a perpetrare furti su
auto in sosta all’interno dei
parcheggi del campus uni-
versitario di Tor Vergata.
L’operatore li ha seguiti
senza mai perderli di vista,
allertando contestualmente
la Sala Operativa, per chie-
dere supporto. I tre, giunti
presso l’ospedale Tor
Vergata, dopo essersi guar-
dati intorno, si sono avvici-
nati ad un’auto ma hanno
poi desistito dall’infrangere
il vetro, probabilmente per le
numerose persone che affol-
lavano il parcheggio in quel

momento. Ancora, hanno
proseguito in direzione di
via della Sorbona per poi
prendere il Grande Raccordo
Anulare e uscire in direzione
Ostia ma, grazie all’ausilio di
una pattuglia del
Commissariato Romanina,
sono stati raggiunti e, dopo
una breve colluttazione, uno
di loro è stato bloccato, men-
tre gli altri 2 si sono dati alla
fuga facendo perdere le loro
tracce. Gli investigatori
hanno recuperato nell’auto
dei fuggitivi diversa refurti-
va che poi è stata riconse-
gnata ai legittimi proprietari.
Al termine degli atti di rito, il
27enne è stato arrestato per-
ché gravemente indiziato dei
reati di rapina e resistenza a
Pubblico Ufficiale Gli arresti,
su richiesta della locale
Procura della Repubblica,
sono stati convalidati dal
G.I.P.

Furto al duty free, denunciato Piero Fassino
La vicenda sul ‘Fatto’. Aveva in tasca un profumo da 100 euro, “Non volevo rubare”

Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e neroCENTRO STAMPA

ROMANO

Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
locandine, manifesti,
volantini, brochure,
partecipazioni, inviti,
carte intestate,
menu, buste ecc...

Roma - Via Alfana, 39 tel 0633055200 - fax 06 33055219

laVoce giovedì 25 aprile 2024 Roma • 3

C redit: Imagoeconomica

25 aprile a Roma,
scatta il piano sicurezza
L’attenzione è massima,
controlli e bonifiche
nell’area di Porta San Paolo
È in atto già da ieri il piano di
sicurezza nella Capitale predi-
sposto per il 25 aprile.
Controlli e bonifiche nell’area
di Porta San Paolo e nelle
zone adiacenti e dove si svol-
geranno le varie iniziative per
la Liberazione. Massima l’at-
tenzione in mattina a Porta
San Paolo dove, alle 8, è in
programma la deposizione di
una corona da parte della
comunità ebraica e si sono
dati appuntamento, alla stessa
ora in piazzale Ostiense, stu-
denti palestinesi e movimenti
per il “25 aprile antifascista e
antisionista”. Le misure sono
state messe a punto in un
Comitato provinciale per la
sicurezza in prefettura e in un
tavolo tecnico in Questura.

Cassonetti, auto
e bancomat a fuoco
Probabile azione
anarchica al Tuscolano
Volanti della Polizia sono inter-
venute nella notte, intorno alle
4, a Roma nel quartiere
Tuscolano, in viale Giulio
Agricola e nell’area limitrofa,
dove un gruppo di giovani,
probabilmente riconducibili
all’area anarchica, hanno dato
fuoco a tre cassonetti, messi al
centro della carreggiata, e a
un’auto, completamente
distrutta. Le fiamme hanno
interessato anche una campa-
na per la raccolta del vetro,
uno sportello bancomat del-
l’ufficio postale di zona.
Danneggiata anche la vetrina di
una filiale di Banca Intesa. Sul
posto la polizia scientifica, non
risultano persone ferite e le

indagini sono in corso per risa-
lire agli autori del gesto. Al ter-
mine dell’azione sono state
individuate anche due scritte:
“Anna e Alfredo liberi” in viale
Giulio Agricola e “Nessuna
pace per chi vive di guerra” su
Banca Intesa. Parzialmente
incendiati anche il postamat di
Poste in via Lucio Papirio e il
bancomat e la vetrata di Banca
Intesa e Deutsche Bank di via
Anicio Gallo. Sul posto per i
rilievi la polizia Scientifica.

Blitz nelle case popolari,
controlli in 287
appartamenti
Hanno preso avvio ieri all’alba
le operazioni da parte della
polizia locale di Roma Capitale,
per eseguire il censimento
degli alloggi Ater in via di
Donna Olimpia, al civico 30.
Sul posto oltre 200 agenti della
Polizia Locale, impegnati nelle
verifiche di 287 appartamenti.

in Breve



Lollobrigida, l’ex factotum
Piazzola: “Non pago
gli arretrati per mio figlio
perché non lavoro”

Carabinieri arrestano 3 donne e denunciano 33enne uruguiano

Taccheggiatrici seriali
all’Outlet di Valmontone

Proseguono i controlli antidroga in zona Quarticciolo dei
Carabinieri del Comando Provinciale di Roma che, dopo
gli 11 arresti eseguiti qualche giorno fa che hanno portato
alla luce anche numerosi nascondigli utilizzati per occul-
tare lo stupefacente - cassonetti dei rifiuti, aiuole, fori nei
muri e addirittura una trappola per topi - hanno arrestato
in flagranza di reato un 16enne romano gravemente indi-
ziato del reato di detenzione ai fini di spaccio di sostanze
stupefacenti. In compagnia del 16enne c’era anche un
13enne, non imputabile, che è stato segnalato alla Procura
della Repubblica presso il Tribunale per i minorenni di
Roma. Più nel dettaglio, i Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Tre Teste, impegnati in un servizio perlustrati-
vo finalizzato alla repressione dei reati in materia di stu-
pefacenti nel quartiere Quarticciolo, hanno sorpreso i due

minori cedere dello stupefacente ad alcuni acquirenti in
strada, prelevandolo da un nascondiglio di fortuna costi-
tuito da un arbusto. I Carabinieri hanno fermato i due
ragazzini e li hanno trovati in possesso di oltre 400 euro in
contanti, ritenuti provento di attività illecita, rinvenendo
12 dosi di crack occultate tra gli arbusti. Su disposizione
della Procura per i Minorenni, il 16enne è stato accompa-
gnato al centro di prima accoglienza di via Virginia
Agnelli e, su richiesta del Pubblico Ministero, il G.I.P. ha
applicato la misura cautelare delle prescrizioni con ordi-
nanza del 30/03/2024, mentre il 13enne è stato affidato ai
rispettivi genitori. Si precisa che il procedimento versa
nella fase delle indagini preliminari, per cui l’indagato
deve considerarsi innocente fino ad eventuale sentenza
definitiva.

Nella Capitale spacciano sempre più minorenni
Carabinieri arrestano un 16enne al Quarticciolo per detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti

I Carabinieri della Compagnia
di Colleferro hanno arrestato
tre donne della provincia di
Roma, di 20, 32 e 37 anni, già
note per precedenti reati, gra-
vemente indiziate di furto
aggravato di merce esposta in
vendita all’interno di una nota
griffe dell’Outlet di
Valmontone. Un Carabiniere
della Compagnia di
Colleferro, libero dal servizio
e in abiti civili, era all’interno
dell’attività commerciale
quando ha notato due donne
che si aggiravano tra gli scaf-
fali con fare sospetto, osser-
vando la merce esposta e stan-
do attente ai movimenti degli
addetti alle vendite. I partico-
lari non sono sfuggiti al mili-
tare che ha iniziato a seguire i
loro movimenti fino a quando
due donne, senza passare per
le casse, hanno prima oltre-
passato le barriere del sistema
antitaccheggio e poi evitato il
controllo degli addetti alla
vendita uscendo dal negozio
ed avviandosi verso l’uscita
del centro commerciale. A
quel punto, il Carabiniere si è
qualificato ed ha bloccato le

due donne chiedendo assi-
stenza ai colleghi della
Stazione di Valmontone che
sono intervenuti sul posto e,
grazie all’analisi dei sistemi di
video-sorveglianza messi a
disposizione dal personale
dell’Outlet, hanno ricostruito
le condotte delittuose compiu-
te dalle due donne riuscendo
ad individuare anche la terza
complice e l’autovettura da
loro utilizzata. La perquisizio-

ne all’interno del veicolo,
infatti, ha consentito ai
Carabinieri di rinvenire ulte-
riori capi di abbigliamento
occultati sotto il sedile. Tutta
la merce, dal valore complessi-
vo di oltre 400 euro, è stata
restituita al responsabile di
un’attività riconducibile ad
una nota griffe dell’Outlet di
Valmontone che ha presentato
denuncia querela per il furto
subito. Per le indagate è scatta-

to l’arresto in flagranza di
reato e, la scorsa mattina, il
Giudice del Tribunale di
Velletri ha convalidato gli
arresti e disposto per due delle
tre donne l’obbligo di presen-
tazione in caserma.
L’operazione dei Carabinieri
della Compagnia di Colleferro
rientra in un dispositivo di
prevenzione disposto dal
Comando Provinciale dei
Carabinieri di Roma che mira
al contrasto del fenomeno dei
“taccheggi” nelle attività com-
merciali, avvalendosi della
qualificata collaborazione del
personale preposto alla sicu-
rezza. Nello stesso contesto,
poche ore più tardi, i
Carabinieri della Stazione di
Valmontone hanno anche
arrestato un 33enne urugua-
gio, residente ad Ostia, sorpre-
so dopo aver commesso il
furto di tre paia di scarpe, dal
valore commerciale di circa
250 euro. Anche in questo caso
la merce è stata restituita tito-
lare dell’attività all’interno del
centro commerciale e il 33enne
è stato denunciato per furto
aggravato.

“Sono Andrea Piazzolla, assistente
della signora Gina Lollobrigida e vor-
rei rispondere in merito a tutte le accu-
se che mi stanno piovendo addosso
attraverso notizie diffuse da quotidiani
e trasmissioni televisive di queste ulti-
me ore”. Comincia così la lettera che
Andrea Piazzolla, ex assistente di Gina
Lollobrigida, ha inviato all’Adnkronos,
per replicare alle accuse dopo essere stato travolto da una nuova
bufera giudiziaria: l’ex compagna, Sara Urriera, lo accusa infatti di
doverle un ingente importo per il mancato pagamento degli alimen-
ti al figlio avuto con lei, Manuel. Piazzolla, condannato in primo
grado a tre anni di carcere lo scorso novembre per circonvenzione di
incapace nei confronti dell’attrice (morta a 95 anni il 16 gennaio
2023), si trova dunque ora coinvolto in un nuovo processo, in merito
al quale l’ex compagna ha rilasciato una serie di dichiarazioni ad
alcuni media nelle quali lo accusa di doverle circa 80mila euro.
Accuse a cui lui, nella missiva, replica così: “È assolutamente vero
che io devo versare una somma di arretrati per il mantenimento di
mio figlio - ammette l’ex factotum della Lollo - Mi scuso con Manuel
se questo non è ancora avvenuto ma purtroppo non è dipeso dalla
mia volontà perché non ho un lavoro e ho moltissime difficoltà a tro-
vare un impiego dopo la diffusione delle notizie riguardanti i proces-
si a mio carico”. Una mancanza che il 36enne giura di voler riparare
al più presto. “Mi impegno sin da ora - scrive nella lettera - ad adem-
piere ai miei obblighi non appena sarò nelle condizioni di poterlo
fare”. La situazione debitoria, secondo quanto scrive nella lettera
Piazzolla, sarebbe causata “dalla condanna in primo grado per cir-
convenzione di incapace nei confronti della Lollobrigida, dai proces-
si mediatici e dall’atteggiamento ridicolo di enti come l’agenzia delle
entrate che sulla base di presunzioni basate anche da articoli di gior-
nali mi chiedono 1.500.000 euro”, scrive Piazzolla. “Vorrei poter dire
che ho ancora fiducia nella Giustizia italiana ma non è così”.
Piazzolla rivela poi che aveva chiesto all’ex compagna di non rila-
sciare dichiarazioni pubbliche: “Manuel è un giovane ragazzo ed io
voglio evitare azioni che potrebbero danneggiarlo. Come tutti i
ragazzi della sua età va a scuola ed io non voglio che possano acca-
dergli episodi che potrebbero creargli disagio e mi addolora il fatto
che si trovi coinvolto in vicende di cui non ha nessuna responsabili-
tà”. “A me sembra folle che la mia vita privata venga periodicamen-
te data in pasto ai media - scandisce Piazzolla - sulla base di crona-
che giornalistiche e televisive a cui è consentito di distruggere imma-
gine e dignità personale, il tutto senza mai chiedere un contradditto-
rio”. Infine, nella lettera inviata all’Adnkronos Piazzolla parla anche
di Gina Lollobrigida: “La signora Lollobrigida è stata sempre una
donna molto coraggiosa e non esitava a manifestare il suo pensiero
in merito alla giustizia - scandisce l’ex factotum - Anche io oggi ho
trovato quel coraggio e l’unica cosa che mi fa sentire libero è potermi
esprimere con rispetto ma senza omettere nulla. Ho sempre ammira-
to e rispettato il lavoro delle autorità e vorrei poter dire che la mia
stima è rimasta immutata nel tempo”. “Mi auguro solo che questa
vicenda possa contribuire a una riflessione ріù seria e più giusta per
evitare che altri cittadini possano essere vittime di pregiudizi, giudi-
zi sommari e condanne ingiuste”, conclude Piazzolla.
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I Carabinieri della Stazione di Fiuggi, nel
corso di un servizio di controllo del territo-
rio finalizzato alla prevenzione e repressio-
ne del traffico di sostanze stupefacenti,
hanno tratto in arresto un 21enne di origi-
ni Rumene, residente a Vico nel Lazio (FR).
Il giovane viene notato, a bordo della pro-
pria autovettura, aggirarsi per le strade di
Fiuggi. I militari, insospettiti dalla presen-
za del ragazzo, procedono ad un controllo
di polizia che, a seguito di perquisizione
personale e veicolare, consente di rinveni-
re nella disponibilità del 21enne gr. 2 di
“hashish” e gr. 1 di “cocaina” suddivisa in

n. 3 dosi pronte per essere smerciate, non-
ché la somma di euro 100,00 in banconote
di vario taglio. La perquisizione si estende-
va anche all’abitazione dello stesso con
esito positivo in quanto si rinvenivano gr.
36 di “hashish” e gr. 2 di “cocaina”, un col-
tello da cucina intriso di sostanza stupefa-
cente, euro 1070 suddiviso in varie banco-
note, sicuramente provento dello spaccio,
e vario materiale occorrente per il confe-
zionamento dello stupefacente. A seguito
di giudizio per “direttissima”, l’Autorità
Giudiziaria ne convalidava l’arresto con la
remissione in libertà del giovane.

Spaccio di stupefacenti a Fiuggi
Un ventunenne rumeno arrestato dai Carabinieri
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Gli investigatori della Polizia
di Stato del Distretto Lido di
Roma hanno tratto in arresto
due cittadini cileni, di 19 e 29
anni, poiché gravemente
indiziati del reato di tentato
furto aggravato in concorso.
Nello specifico, gli agenti, nel
transitare in piazzale
Magellano a Ostia, hanno
notato i due a bordo di un’au-

tovettura che rallentavano
per scrutare all’interno di vei-
coli parcheggiati; poco dopo,
con estrema rapidità, si sono
avvicinati ad un’auto e,
mediante l’utilizzo di un cac-
ciavite, hanno infranto lo
specchietto retrovisore ten-
tando di aprire lo sportello,
ma il sistema di allarme della
vettura non ha consentito ai

due di portare a termine
l’azione criminale. I poliziotti
li hanno raggiunti e bloccati,
nonostante i due avessero
tentato la fuga, e li hanno
identificati per due cittadini
cileni, di 19 e 29 anni, e trova-
ti in possesso del cacciavite
utilizzato poco prima.
Sempre gli operatori del
Distretto Lido di Roma

hanno tratto in arresto un
uomo, 18enne italiano, poi-
ché gravemente indiziato del
reato di tentato furto aggra-
vato in concorso. In particola-
re, nel percorrere lungomare
Vespucci hanno notato due
persone armeggiare vicino ad
un camper in sosta per poi
introdursi nell’abitacolo rom-
pendo il finestrino; gli agenti

li hanno immediatamente
raggiunti e bloccati, evitando
che compiessero il furto. I
due, un uomo e una donna,
sono stati identificati e il
18enne è stato trovato in pos-
sesso di diversi arnesi atti allo
scasso, perciò è stato tratto in
arresto per tentato furto
aggravato. Gli arresti, su
richiesta della locale Procura

della Repubblica, sono stati
convalidati dal Gip. Ad ogni
modo tutti gli indagati sono
da ritenere presunti innocen-
ti, in considerazione dell’at-
tuale fase del procedimento,
ovvero quella delle indagini
preliminari, fino a un definiti-
vo accertamento di colpevo-
lezza con sentenza irrevoca-
bile.
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Ostia: arrestate 3 persone per tentato furto aggravato in concorso 
La Polizia di Stato blocca due
tentati furti su auto parcheggiate

Intensificati i
controlli sul
capoluogo da
parte dei
C a r a b i n i e r i
d e l l a
Compagnia di
Frosinone per la
prevenzione e
repressione dei
reati di natura
predatoria ed il contrasto alla criminalità lega-
ta al fenomeno dello spaccio di sostanze stupe-
facenti. Da inizio settimana pattuglie della
Compagnia di Frosinone, unitamente a due
Squadre di Intervento Operativo dell’8^
Reggimento Carabinieri Lazio, supportati da
unità cinofile del Nucleo di Ponte Galeria, stan-
no procedendo a mirati controlli nelle aree
della città con alta densità criminale ed elevata
incidenza di illegalità. I servizi straordinari si
inquadrano nella più ampia strategia a tutela
della sicurezza pubblica convenuta in seno al
Comitato Provinciale per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica presieduto il 27 u.s. dal
Ministro dell’Interno Matteo Piantedosi. Le
operazioni hanno interessato i complessi di
edilizia popolare della città, piazze di spaccio
di sostanze stupefacenti, ove sono state esegui-
te anche perquisizioni domiciliari per la ricerca
di sostanze stupefacenti e di armi, con l’ausilio
di cani antiesplosivo e cani antidroga.
Attenzione particolare è stata posta anche nelle
aree della stazione ferroviaria e di staziona-
mento degli autobus, ove si registra un notevo-
le afflusso di persone e viaggiatori, con mirati
controlli a soggetti di nazionalità straniera per
verificare il regolare soggiorno sul territorio
italiano. Nel corso delle operazioni sono state

identificate 85
persone e con-
trollati oltre 50
veicoli e sono
state effettuate
alcune ispezio-
ni. Due persone
sono state trova-
te in possesso di
altrettanti coltel-
li a serramanico,

immediatamente sequestrati, e sono stati per-
tanto denunciati alla Procura di Frosinone.
Altri due soggetti hanno tentato di occultare
alcuni grammi di cocaina e di hashish e sono
stati quindi segnalati come assuntori alla
Prefettura per l’adozione dei provvedimenti
amministrativi di competenza. I controlli sono
stati estesi anche ai detentori di armi.
All’interno di un’abitazione i Carabinieri, sup-
portati dalle unità cinofile, hanno trovato una
rivoltella e oltre 70 munizioni calibro 38 non
denunciate. Anche in questo caso il detentore
dovrà rispondere delle sue azioni in Procura.
Intensificati anche i controlli delle persone sot-
toposte agli arresti domiciliari, finalizzati ad
accertarsi che i soggetti ristretti abbiano cessa-
to le loro condotte illecite. Nel corso dei 21 veri-
fiche non sono emerse violazioni di sorta. I ser-
vizi straordinari proseguiranno anche nei
prossimi giorni, anche in altre aree della pro-
vincia particolarmente sensibili sotto il profilo
della sicurezza pubblica, con l’obiettivo di
incrementare il livello di sicurezza dei cittadini
e la qualità della vita nella provincia. Massimo
è l’impegno dell’Arma nel contrastare qualsia-
si fenomeno di illegalità fornendo il massimo
supporto alla popolazione, soprattutto alle c.d.
fasce deboli.

Controlli straordinari dei Carabinieri a Frosinone

I Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo (RM) hanno arrestato un
25enne, di origine romena ed un 31enne italia-
no, entrambi con precedenti, gravemente indi-
ziati di detenzione illecita di sostanza stupefa-
cente. 
I fatti - Nei giorni scorsi i Carabinieri della
Compagnia di Monterotondo, nell’ambito di
un servizio di controllo del territorio, hanno
notato degli strani movimenti; in particolare il
25enne, a bordo di una moto, era in giro per le
vie di Mentana con al seguito un borsone;
giunto nella zona dei Casali di Mentana il gio-
vane ha incontrato il 31enne italiano a cui ha
consegnato un pacchetto, preso dal suo borso-
ne. A quel punto i Carabinieri insospettiti, sono
entrati in azione, constatando che all’interno
del borsone del biker vi fossero oltre 9 kg di
hashish, mentre un chilo era appena stato con-
segnato al 31enne romano. I successivi appro-
fondimenti presso le abitazioni dei due giova-

ni, hanno consentito ai militari di rinvenire e
sequestrare un altro mezzo chilo di hashish a
casa del 31enne e materiale di confezionamen-
to presso l’appartamento del 25enne. Per que-
sto motivo, i due indagati sono stati arrestati
dai Carabinieri e condotti presso il carcere di
Roma Rebibbia a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria di Tivoli, che ha convalidato l’arre-
sto di entrambi.

Sequestrati 10 chili di hashish a Mentana
I Carabinieri arrestano due persone per detenzione illecita di sostanza stupefacente

I Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo, in provincia di Roma, hanno
arrestato un 25enne, di origine romena ed un
31enne italiano, entrambi con precedenti, gra-
vemente indiziati di detenzione illecita di
sostanza stupefacente. Nei giorni scorsi i
Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo, nell’ambito di un servizio di
controllo del territorio, hanno notato degli
strani movimenti; in particolare il 25enne, a
bordo di una moto, era in giro per le vie di
Mentana con al seguito un borsone; giunto
nella zona dei Casali di Mentana il giovane ha
incontrato il 31enne italiano a cui ha conse-
gnato un pacchetto, preso dal suo borsone. A

quel punto i Carabinieri insospettiti, sono
entrati in azione, constatando che all’interno
del borsone del biker vi fossero oltre 9 kg di
hashish, mentre un chilo era appena stato
consegnato al 31enne romano. I successivi
approfondimenti presso le abitazioni dei due
giovani, hanno consentito ai militari di rinve-
nire e sequestrare un altro mezzo chilo di
hashish a casa del 31enne e materiale di con-
fezionamento presso l’appartamento del
25enne. I due indagati sono stati arrestati dai
Carabinieri e portati presso il carcere di Roma
Rebibbia a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria di Tivoli, che ha convalidato l’ar-
resto di entrambi.

Monterotondo, due arresti
per possesso di stupefacenti



È stata inaugurata a
Villa Pamphilj la
messa a dimora di 80
nuove alberature pres-
so il Parco FAO
‘Biblioteca Mondiale
degli Alberi e dei
Fiori’. Erano presenti il
Sindaco di Roma
Roberto Gualtieri,
l ’ A s s e s s o r a
a l l ’ A g r i c o l t u r a ,
Ambiente e Ciclo dei
rifiuti di Roma Capitale
Sabrina Alfonsi, e il
Direttore Generale
della FAO Qu Dongyu.
Hanno partecipato gli
studenti di scuole ele-
mentari, medie e supe-
riori della zona. I nuovi
alberi si aggiungono alle
100 piante già messe a
dimora nell’ambito del
progetto di forestazione
proposto dalla FAO a
Roma Capitale con il
quale è stata realizzata
la Biblioteca Mondiale
degli Alberi e dei Fiori.
Il progetto è stato rea-
lizzato in un’area di
circa 2,5, ettari adia-
cente al Giardino dei
Giusti individuata con
i referenti per
S o v r i n t e n d e n z a
C a p i t o l i n a ,
Soprintendenza di Stato e
Uffici Ville Storiche di Roma
Capitale all’interno di Villa
Pamphilj, dove le diverse
specie botaniche di alberi,
arbusti e fiori per favorire la
biodiversità sono state collo-
cate in sette cerchi, in rappre-
sentazione delle aree geogra-
fiche del pianeta sulle quali
FAO è impegnata: Africa,
Asia, Europa, Vicino Oriente,
America Latina e Caraibi,
America del Nord, Pacifico. Il
progetto è stato curato da
architetti paesaggisti dello
studio OSA, in collaborazio-
ne con l’equipe del Festival
del Verde e del Paesaggio,
che lo hanno donato a Roma
Capitale. Le piante sono state
individuate dai progettisti in
sinergia con gli uffici
Alberature e Ville Storiche
del Dipartimento capitolino
Tutela Ambientale e il
Dipartimento Forestry della
FAO e donate da Assofloro
Coldiretti. Il Dipartimento
capitolino Tutela Ambientale
ha effettuato la messa a dimo-
ra delle piante e si occuperà
della loro manutenzione e
cura. Il progetto ha una forte
vocazione educativa e didat-
tica, evidenziando la fonda-
mentale funzione delle piante
e il loro positivo impatto sulla
salute collettiva ed è stato

c o n c e p i t o
anche per rappresentare sim-
bolicamente la vicinanza e
l’impegno comune per il bene
del Pianeta tra tutti i paesi del
mondo. Tutte le piante hanno
un QR Code che rimanda al
portale FAO
https://www.fao.org/fao-
italy/projects/park con la
spiegazione del progetto ed è
stata predisposta una APP
per cellulare che guida le per-
sone all’interno dell’arboreto.
FAO ha, inoltre, donato delle
panchine modulari posizio-
nate all’interno delle varie
aree del progetto. “Grazie
alla Fao abbiamo realizzato
una Biblioteca mondiale degli
alberi dei fiori e della biodi-
versità. Già ci sono circa 160
alberi di 7 aree del mondo,
tutte varietà arboree che pos-
sono essere conosciute e stu-
diate anche attraverso l’ausi-
lio di QRcode ad hoc. La
meravigliosa cornice di que-
sto spicchio di Villa Pamphilj
è il luogo ideale per questo
tipo di iniziativa. Ringrazio la
Fao, il Ministero degli Esteri e
Coldiretti, che sono partner
fondamentali per perseguire
il nostro programma di rifo-
restazione urbana, come in
questo luogo unico e speciale,
che speriamo possa diventare
una meta per tutti, non solo

per godersi la
Villa ma per conoscere, rico-
noscere e apprezzare i nostri
alberi.” ha commentato il
Sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri. “Con i nuovi 80
alberi nutriamo questo bellis-
simo progetto che si inserisce
nelle azioni dell’amministra-

zione per favorire la biodiver-
sità e contribuire alle misure
che Roma ha adottato nel
Piano di adattamento climati-
co.
La Biblioteca Mondiale degli
Alberi ha anche una forte
valenza didattica e vuole par-

lare soprattutto alle giovani
generazioni di sostenibilità e
dell’urgenza di un impegno
collettivo a livello globale per
la tutela degli ecosistemi,
partendo da quelli urbani”.
ha dichiarato l’Assessora
Sabrina Alfonsi.
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L’intervento nell’ambito del progetto di forestazione di Fao
e Roma Capitale “Biblioteca Mondiale degli Alberi e dei Fiori”
Ambiente, messe a dimora
80 alberature a Villa Pamphilj

Promuovere lo sviluppo di innovative
tecnologie energetiche e per la digita-
lizzazione, sostenendo in particolare
la diffusione di fonti rinnovabili,
comunità energetiche, idrogeno, smart
grid e mobilità sostenibile. Sono questi
i principali contenuti dell’accordo di
collaborazione triennale fra ENEA e
Roma Capitale firmato dal Sindaco
Roberto Gualtieri e dal Direttore gene-
rale dell’ENEA Giorgio Graditi.
L’obiettivo dell’intesa è di consolidare
e avviare nuove iniziative in campo
energetico e ambientale per favorire la
decarbonizzazione del sistema energe-
tico, l’adattamento al cambiamento cli-
matico, l’efficienza degli usi finali del-

l’energia, e la tutela dei territori e
degli ecosistemi. “Con questo accordo
vogliamo rafforzare la collaborazione
tecnico-scientifica tra ENEA e Roma
Capitale in tema di sostenibilità
ambientale ed energetica”, ha afferma-
to il Direttore generale Giorgio
Graditi. “Attraverso specifici accordi
attuativi, saranno disciplinati i termini
e le modalità dei rispettivi impegni, in
particolare le attività svolte in collabo-
razione e quelle di competenza di cia-
scuna parte, le modalità di esecuzione
e la durata. L’obiettivo è dare il nostro
contributo concreto alla transizione
ecologica in corso”. “Roma Capitale
sta portando avanti ambiziosi piani e

progetti di decarbonizzazione e adat-
tamento climatico”, ha dichiarato il
Sindaco Roberto Gualtieri. “La colla-
borazione con Enea ci consente di
avere al fianco un partner tecnico-
scientifico importante nella individua-
zione delle scelte che riguardano il
futuro della città, per contribuire a
realizzare interventi efficaci nella lotta
ai cambiamenti climatici e nel rendere
la Capitale più vivibile”. Le parti pos-
sono concordare, attraverso accordi
attuativi, la realizzazione di progetti
di ricerca applicata o altre iniziative
relative ad attività scientifiche e/o di
formazione per conseguire gli obiettivi
prefissati.. 

Gli Open Day dedicati alla carta
d’identità elettronica proseguo-
no nel fine settimana del 27 e 28
aprile con le aperture straordi-
narie degli uffici anagrafici del
Municipio XI nella giornata di
sabato 27 aprile e degli ex Punti
Informativi Turistici del centro
che, insieme al nuovo punto di
rilascio di Via Petroselli 52,
saranno attivi anche domenica
28. Per poter richiedere la carta
d’identità in occasione degli
Open Day è sempre obbligato-
rio l’appuntamento, prenotabile
a partire da venerdì 26 aprile
fino a esaurimento disponibilità
sul sito Agenda CIE del
Ministero dell’Interno. “Anche il
prossimo weekend
l’Amministrazione attiverà un
nuovo Open Day per permet-
tere alla cittadinanza di fare il
documento elettronico, con
uno o al massimo due giorni di
attesa. Previa prenotazione il
giorno precedente, saranno
infatti oltre 500 le richieste di
CIE che sarà possibile accogliere.
Un ringraziamento va agli uffici
municipali e ai Dipartimenti capi-
tolini che, parallelamente, lavora-
no al potenziamento del sistema
ordinario di rilasci” ha commen-
tato Andrea Catarci, assessore
alle Politiche del Personale, al
Decentramento, Partecipazione
e Servizi al territorio per la città
dei 15 minuti. Per espletare la
richiesta bisognerà presentarsi
muniti di prenotazione, di foto-
tessera, di una carta di pagamen-
to elettronico e del vecchio
documento.

Il Sindaco Gualtieri e il Direttore generale Graditi firmano l’intesa triennale

Energia: ENEA e Roma Capitale
alleate per la decarbonizzazione

Carta d’identità
elettronica
27 e 28 aprile
nuovo open day





“È stato sottoposto a un duplice interven-
to” il bimbo cardiopatico trasferito
dal Regno Unito all’ospedale pedia-
trico Bambino Gesù di Roma su un
volo dell’Aeronautica militare. Lo
comunica l’avvocato Simone Pilllon,
spiegando di avere “avuto l’onore di
seguire ancora una volta, incaricato dalla
famiglia, una delicata vicenda di trasferi-
mento dal Regno Unito all’Italia di un
piccolo paziente. Questa volta siamo riu-
sciti nell’intento”, afferma. “Da legale,
ma soprattutto da padre - sottolinea -
credo che questa vicenda sia in definitiva
una splendida occasione per sentirci tutto
fieri di essere italiani”. Il piccolo arriva-
to al Bambino Gesù “ha circa un
mese”, riferisce Pillon, ed “è nato con
una seria cardiopatia congenita che neces-
sita di un percorso chirurgico e terapeuti-
co assai delicato. Il suo papà è italiano di
Treviso, ma lavora nel Regno Unito da
anni. Ha conosciuto sua moglie, di origi-
ni nigeriane, e hanno insieme anche un
altro figlio più grandicello. Il piccolo
aveva bisogno di un intervento chirurgi-
co, ma i protocolli locali rischiavano di
escluderlo. Allora il padre, cittadino ita-
liano, si è rivolto alle realtà italiane dedi-
te alla cura dei minori e al mio studio
legale”. “In collaborazione con la
Presidenza del Consiglio, il locale conso-

lato italiano e l’Aeronautica militare -
prosegue Pillon - i medici del Bambin
Gesù hanno proposto ai colleghi inglesi
un protocollo di trasferimento che preve-
deva l’imbarco dell’ambulanza e del-
l’équipe medica su un velivolo militare C-
130 appositamente attrezzato, così da
garantire al neonato la presenza dei medi-
ci e di tutte le attrezzature medicali
durante il viaggio, e di essere trasferito
direttamente dall’ospedale inglese a quel-
lo italiano in poche ore senza mai scende-
re dall’ambulanza. L’équipe inglese ha
approvato il protocollo di trasferimento e
quello di cura e ha autorizzato il trasferi-

mento del piccolo, rinunciando alla già
convocata udienza davanti alla Family
Court, che avrebbe probabilmente avuto
ben altro esito”. “Martedì mattina, 23
aprile - continua il legale pro-vita - è
dunque decollato da Ciampino il C130
della 46° Brigata aerea con a bordo l’uni-
tà mobile di rianimazione dell’ospedale
pediatrico Bambin Gesù e l’équipe medica
guidata dal primario professor Galletti e
dal professor Di Chiara. Sbarcati in Gran
Bretagna, i medici e i membri dello staff si
sono recati al locale ospedale pediatrico
dove hanno svolto gli accertamenti neces-
sari, e dopo aver confermato al trasporta-

bilità del minore lo hanno caricato a bordo
dell’autolettiga e sono ripartiti alla volta
dell’aeroporto dove li aspettava il velivolo
che ha poi riportato tutti a Roma, compre-
si i genitori del piccolo paziente. Oggi, 24
aprile, il bambino è stato sottoposto ad un
duplice intervento”. “Tutto questo - con-
clude Pillon - è stato possibile grazie al
lavoro silenzioso e attento dello staff
medico, alla generosità della nostra
Aeronautica, alla paziente opera della
Presidenza del Consiglio e del nostro
Consolato e alla fruttuosa collaborazione
dei medici britannici, cui va il mio perso-
nale ringraziamento”. “Sia mia moglie
che io abbiamo il cuore che trabocca di
gioia per quanto sta accadendo”. Lo
dichiara il papà del bimbo affetto da
una grave cardiopatia congenita e tra-
sferito dal Regno Unito a Roma su un
volo dell’Aeronautica militare. Ora il
piccolo è in cura all’ospedale pediatri-
co Bambino Gesù e la sua famiglia ha
affidato alcune parole all’avvocato
pro-vita Simone Pillon, che ha seguito
la vicenda. “Ora speriamo che tutto il
percorso medico vada per il meglio -
aggiunge il papà - e si possa giungere
presto alla guarigione del nostro bambi-
no”. “Ringraziamo di cuore la presidente
del Consiglio Giorgia Meloni - afferma
l’uomo, italiano di Treviso, ma che

lavora in Uk da anni - che si è fattiva-
mente attivata per rendere possibile il tra-
sferimento di nostro figlio, il sottosegreta-
rio Alfredo Mantovano e i funzionari
della Presidenza del Consiglio tra cui in
particolare i consiglieri Nicola Guerzoni e
Francesco Farri che hanno fornito il loro
indispensabile contributo. Uno speciale
ringraziamento va ai primari professor
Galletti e professor Di Chiara e allo staff
dell’ospedale pediatrico Bambin Gesù che
hanno deciso di prendersi a cuore il
nostro bambino e che ora lo seguiranno
nel percorso chirurgico e di cura. Un
grande grazie anche al consigliere diplo-
matico aggiunto Alessandro Cattaneo,
all’Ambasciata italiana e al console italia-
no a Londra Domenico Bellantone per il
supporto discreto e continuo prestato.
Ringraziamo anche lo staff medico del-
l’ospedale britannico per aver seguito
nostro figlio e per aver autorizzato il tra-
sferimento senza frapporre ostacoli.
Ringraziamo l’Aeronautica militare ita-
liana e in particolare l’Ufficio voli e il
comando della 46° Aerobrigata per aver
reso possibile il trasferimento.
Ringraziamo infine l’avvocato Simone
Pillon per il supporto legale e umano che
ci ha prestato fin dal principio della vicen-
da e i volontari delle associazioni di tute-
la della famiglia per l’aiuto”.
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Il piccolo di circa un mese è stato trasferito grazie ad un volo dell’Aeronautica Militare
Bimbo cardiopatico trasferito dal Regno Unito
all’ospedale pediatrico Bambino Gesù di Roma

È stata inaugurata ieri pomeriggio, nel
Sacrario delle Bandiere delle Forze Armate del
Vittoriano di Roma, la mostra storica dedicata
ai 250 anni di storia del Corpo della Guardia di
Finanza. L’evento si è aperto con gli indirizzi
di saluto del Direttore del Sacrario, Col. EI
Attilio Cortone e della Direttrice generale del
Vittoriano e Palazzo Venezia (VIVE) - Dott.ssa
Edith Gabrielli, cui hanno fatto seguito, nel-
l’ordine, gli interventi del noto giornalista del
Tg1, Filippo Gaudenzi, del Comandante
Generale della Guardia di Finanza, Gen. C.A.
Andrea De Gennaro, e della massima Autorità
presente, il Capo di Stato Maggiore della

Difesa, Ammiraglio Giuseppe Cavo Dragone.
In chiusura, si è proceduto al tradizionale
taglio del nastro, affidato alla sig.ra Elena
Manildo De Gennaro. L’esposizione parte dal
1774, anno di istituzione della Legione Truppe
Leggere del Regno di Sardegna, primo esem-
pio italiano di Corpo concepito per la vigilan-
za militare e doganale ai confini, e arriva fino
alla moderna e versatile polizia economico-
finanziaria di oggi. I visitatori avranno la pos-
sibilità di rivivere, seguendo un affascinante
percorso immersivo, i momenti e gli eventi più
significativi della storia dell’Istituzione, rac-
contati attraverso una successione di opere pit-

toriche dell’artista Vittorio Bustaffa, cimeli e
documenti messi a disposizione dal Museo
Storico della Guardia di Finanza, dall’Archivio
di Stato e dai Musei Reali di Torino. Tra questi,
anche la fedele riproduzione degli atti costitu-
tivi della Legione Truppe Leggere e le bandie-
re colonnelle originali della Legione Reale pie-
montese del secondo decennio del XIX secolo
che, per il 250° anniversario della fondazione,
sono state appositamente restaurate dal
Corpo. La mostra, allestita al Complesso del
Vittoriano, Sacrario delle Bandiere a Roma,
rimarrà aperta al pubblico fino al 25 giugno
2024 con ingresso gratuito.

Guardia di Finanza: inaugurata al Vittoriano
la mostra storica “250 anni - Tradizione e Futuro”

La Giunta regionale del Lazio, su
proposta dell’assessore al
Personale, alla Sicurezza urbana,
alla Polizia locale, agli Enti locali
e all’Università, Luisa
Regimenti, ha approvato lo stan-
ziamento di due milioni di euro
per il rafforzamento della Polizia
locale del Lazio che saranno ero-
gati ai Comuni del Lazio attra-
verso un Avviso pubblico deno-
minato “Polizia Locale 4.0”.
L’Avviso prevede l’erogazione
di contributi agli Enti locali per il
potenziamento e l’ammoderna-
mento delle dotazioni strumen-
tali, come vetture e motoveicoli,
con impiego di tecnologie inno-
vative, che consentano di preve-
nire e reprimere in modo sempre
più efficace le diverse fattispecie
criminose e garantire un control-

lo sistematico e capil-
lare; il potenzia-
mento delle
attività di
v i g i l a n z a
nelle aree
più soggette
a rischio di
esposizione
ad attività
criminose; la
partecipazione
a percorsi pro-
fessionalizzanti di
carattere strettamente

tecnico-operativo,
finalizzati al con-

s e g u i m e n t o
della certifica-

zione ricono-
sciuta di
“ P i l o t a
remoto di
d r o n i ” ,
miranti ad

un utilizzo
attivo ed effi-

cace di strumen-
tazione altamente

innovativa per il con-

trollo del territorio e per il con-
trasto agli illeciti. 
“La Giunta Rocca è concreta-
mente al fianco degli uomini e
delle donne della Polizia locale
del Lazio con risorse preziose
che non venivano erogate dal
lontano 2014 e che saranno utili
per modernizzare le attrezzature
a disposizione degli agenti e per
la formazione volta all’utilizzo
di droni. Abbiamo elaborato
queste misure in stretto raccordo
con il Comitato tecnico-consulti-
vo della Polizia Locale riattivato

lo scorso anno, segno di una rin-
novata attenzione verso chi quo-
tidianamente opera sul territo-
rio” sottolinea l’assessore
Regimenti. “I compiti della
Polizia locale si sono gradual-
mente allargati nel corso del
tempo, con competenze eteroge-
nee, trasversali ed in costante
evoluzione. Consentire agli
agenti di poter lavorare nel
migliore dei modi significa aiu-
tare i sindaci a rispondere alla
crescente richiesta di decoro,
sicurezza e legalità che arriva dai
cittadini dei Comuni del Lazio.
Continueremo a lavorare per
rilanciare il Corpo e portare la
Polizia locale del Lazio a un
livello più alto di efficienza e
professionalità” conclude
Regimenti.

Due milioni di euro per la Polizia Locale
Fondi della Regione Lazio per nuove vetture, moto e dotazioni tecnologiche



Roma Capitale, 
una riforma necessaria.
L’impegno di Forza Italia
per accelerare i tempi

Nuova vita per l’ex Mira Lanza
Firmato il patto di collaborazione tra Roma Capitale 
e l’Università Roma Tre per la riqualificazione 
dell’ex stabilimento industriale del Municipio XI

Roma Capitale e Università Roma
Tre insieme per la riqualificazione
dell’ex stabilimento Mira Lanza,
nel Municipio Roma XI. Il Sindaco
Roberto Gualtieri e il Rettore
Massimiliano Fiorucci hanno fir-
mato una lettera di intenti con la
quale Roma Capitale e
l’Università RomaTre si impegna-
no alla realizzazione di azioni con-
giunte volte a recuperare e riquali-
ficare l’ex complesso industriale
con il duplice intento di fornire
servizi e spazi per la cittadinanza e
di soddisfare il fabbisogno di resi-
denze e strutture a disposizione
degli utenti dell’Università. Con il
documento siglato oggi, che anti-
cipa la sottoscrizione di un vero e
proprio accordo di collaborazione,
l’Amministrazione capitolina si
impegna a rendere accessibile
l’area ai tecnici o soggetti autoriz-
zati dell’Università per consentire
le opportune verifiche sullo stato
di fatto dell’immobile nonché
eventuali campagne di indagine o
rilievi; a fornire tutti i documenti
di carattere tecnico-amministrati-
vo relativi al compendio immobi-
liare anche riguardo l’esistenza di
eventuali vincoli, oneri o gravami
relativi agli immobili e ad avviare
tempestivamente l’iter autorizzati-
vo necessario alla successiva con-
cessione amministrativa dell’area
all’Università. L’Università si
impegna, invece, a effettuare le
opportune verifiche preliminari
riguardo la fattibilità tecnico-eco-
nomica dell’intervento di recupe-
ro ipotizzato e per avviare tempe-

stivamente l’iter autorizzativo
necessario alla successiva acquisi-
zione in concessione dell’area. La
lettera di intenti siglata oggi da
Gualtieri e Fiorucci nasce da una
manifestazione di interesse per
l’area avanzata da Roma Tre a
seguito della partecipazione al
bando Reinventing Cities 2022 che
vedeva tra i siti candidati proprio
l’ex stabilimento industriale situa-
to nel quartiere Marconi e versan-
te da anni in uno stato di abbando-
no e degrado. La candidatura al
concorso internazionale, promos-
so dalla rete di città europee C40,
aveva come obiettivo l’individua-
zione di un percorso di valorizza-
zione, senza vendita, del compen-
dio della Ex Mira Lanza, prezioso
complesso di archeologia indu-
striale tutelato dal codice dei Beni
Culturali. La proposta di Roma
Tre, pur non rientrando formal-
mente nell’alveo del Bando
Reinventing Cities, ne sposa a
pieno le caratteristiche permetten-
do di modulare, con maggior fles-
sibilità, le condizioni concessorie
in un rapporto diretto tra soggetti
pubblici in analogia con quanto si
sta già facendo per l’ex Mattatoio
di Testaccio e in coerenza con il
lavoro di revisione dell’assetto
urbanistico del quadrante
Ostiense-Marconi portato avanti
dal Dipartimento di programma-
zione e attuazione urbanistica pro-
prio in collaborazione con lo stesso
Ateneo. Una collaborazione che,
tra l’altro, coinvolgerà anche l’Eni
proprietaria dell’area ex Italgas,

situata proprio di fronte alla ex
Mira Lanza, il Municipio Roma
VIII e il Municipio Roma XI.
“Oggi inizia un percorso per risol-
vere una vicenda che la città si tra-
scina da troppo tempo e realizzare
spazi universitari e aree verdi al
posto di un vecchio complesso
industriale abbandonato da anni”
ha sottolineato il Sindaco Roberto
Gualtieri. “La rigenerazione urba-
na è stata da subito uno dei princi-
pali obiettivi di questa ammini-
strazione per riconvertire gli spazi,
sconfiggere il degrado e avvicina-
re servizi e luoghi di pregio alle
romane e ai romani in tutti i quar-
tieri: questa operazione con Roma
Tre si colloca perfettamente in
questo percorso di rivitalizzazione
di aree urbane in disuso così come
lo sono i tanti altri interventi che
abbiamo messo in campo in tante
zone della città. Inoltre, il tessuto
universitario rappresenta per
Roma una straordinaria potenzia-
lità di crescita ed aumentare le
residenze universitarie è uno degli
strumenti principali che abbiamo
in mano per sviluppare sempre di
più la nostra capacità di essere
protagonisti nel panorama scienti-
fico nazionale ed internazionale”.
“La forte crescita di Roma Tre
degli ultimi anni, in termini di
immatricolazioni e di presenza sul
territorio, richiede sempre di più
l’attivazione di servizi che assicu-
rino alti standard qualitativi per
studentesse e studenti. La speran-
za, dunque, è di poter realizzare
nel complesso servizi fondamen-

tali, tra i quali una foresteria per
visiting professors e uno studenta-
to moderno e funzionale”, dichia-
ra il Rettore di Roma Tre, prof.
Massimiliano Fiorucci. Il Direttore
Generale dell’Ateneo, arch.
Alberto Attanasio, conferma:
“Con le attività nello stabilimento
ex Mira Lanza vogliamo continua-
re e rafforzare il processo di rige-
nerazione urbana e di rivitalizza-
zione del tessuto sociale, economi-
co e produttivo del quadrante
Ostiense – Marconi. Per colloca-
zione urbanistica e caratteristiche,
il complesso è pienamente in linea
di continuità con la storia e la tra-
dizione dell’insediamento
dell’Ateneo in questo quadrante
cittadino”. “L’idea di favorire
nuove funzioni universitarie nel
quadrante Marconi si coniuga con
l’obiettivo di ampliare l’offerta di
strutture universitarie anche nel
Municipio XI, di recuperare l’ex
complesso industriale della Mira
Lanza, che attende da anni di esse-
re riqualificato, e di realizzare il
parco “Papareschi” per dotare il
quadrante di uno spazio di verde
attrezzato – ha commentato
l’Assessore all’Urbanistica di
Roma Capitale, Maurizio Veloccia
– Questo comune impegno è dun-
que un passo importantissimo:
dopo il parco fluviale, un’altra
porzione del quadrante Marconi
sarà riqualificata e prenderà forma
grazie alla sinergia tra Istituzioni e
al lavoro portato avanti
dall’Amministrazione Gualtieri”
conclude Veloccia.

Agire presto per dotare Roma
di poteri speciali. Questo il ficus
del convegno “Una riforma
costituzionale per Roma
Capitale”, promosso da Pier
Ernesto Irmici, responsabile
della Commissione Roma
Capitale della Segreteria roma-
na di Forza Italia, al quale
hanno partecipato il capogrup-
po di Forza Italia in Senato
Maurizio Gasparri, il
Coordinatore di Forza Italia
Roma e Assessore regionale
agli Enti locali Luisa Regimenti,
la consigliera regionale Roberta
Della Casa, diversi consiglieri
dei Municipi di Roma Capitale,
l’ex sindaco di Roma Pietro
Giubilo e Marco Ravaglioli,
Presidente dell’associazione
‘Per Roma’. «La riforma dell’or-
dinamento di Roma Capitale
non può più aspettare ed è stru-
mento chiave per modernizza-
re l’architettura istituzionale
della città. È giunto il momento,
inoltre, che si affronti anche con
serietà il tema del decentra-
mento amministrativo del
quale si parla da 20 anni senza
giungere a significativi risultati.
Occorrono più risorse e poteri
per i municipi se veramente si
vuole operare un trasferimento
di competenze dal
Campidoglio agli enti di prossi-
mità. Su questo incalzeremo la
Giunta Gualtieri» sottolinea
Luisa Regimenti. Il capogruppo
di Forza Italia in Senato
Maurizio Gasparri ha spiegato

«Roma è una città che ha sedi di
organismi nazionali e interna-
zionali ma non ha poteri ade-
guati alla sua storia e alle
responsabilità che gli competo-
no. Mi auguro che in questa
legislatura, che sta affrontando
il tema di una riforma della
Costituzione in diversi ambiti,
anche la riforma di Roma
Capitale possa trovare il suo
spazio». Pier Ernesto Irmici,
Presidente della Commissione
Roma capitale della Segreteria
romana di Forza Italia, ha sotto-
lineato che «Roma non è un
concetto retorico e non può
essere archiviato con le celebra-
zioni del Natale di Roma. Il
miglior modo per celebrare
Roma è riconoscere le circo-
stanze storiche, economiche,
amministrative e morali che
fecero di Roma la Capitale,
riformando la Costituzione per
assegnare a Roma poteri spe-
ciali, come avviene in tutte le
grandi capitali nel mondo». Nel
corso dell’evento è stato letto
anche un messaggio della
Ministra per le Riforme Maria
Elisabetta Alberti Casellati, che
ha sottolineato «il suo apprez-
zamento per la proposta di
riforma dell’articolo 114 della
Costituzione» che deve avere
l’obiettivo di «promuovere
quei cambiamenti istituzionali
che possono andare a beneficio
non solo del territorio e dei cit-
tadini della Capitale ma anche
dell’intero Paese».

Ieri mattina l’assessore ai Trasporti e alla
Mobilità della Regione Lazio, Fabrizio
Ghera, insieme all’amministratore unico di
Astral, Antonio Mallamo e al presidente
del Municipio X, Mario Falconi, ha effettua-
to un sopralluogo sui lavori che stanno
interessando la nuova stazione di Acilia
sud sulla linea ferroviaria Roma-Lido.
«Stiamo chiedendo di accelerare al massi-
mo per poter rendere operativa e mettere a
disposizione dei cittadini la stazione entro
fine anno», ha dichiarato l’assessore Ghera
durante il sopralluogo. Gli interventi in
corso di esecuzione riguardano il consoli-
damento del muro esterno su via Ostiense,

la costruzione di due scale installate ai lati
delle banchine, il completamento degli
impianti elettrici e meccanici, l’illuminazio-
ne, la segnaletica e i sistemi di videosorve-
glianza. I lavori, che erano rimasti fermi da
alcuni anni dopo l’avvio del 2017, sono
ripartiti a ottobre del 2022 grazie a uno

stanziamento di circa 20 milioni di euro in
dotazione ad Astral per la riqualificazione
di tutte le stazioni della Roma-Lido e la
Roma-Viterbo. Per la stazione di Acilia sud
l’investimento complessivo dell’appalto
ammonta a oltre 11 milioni di euro e l’effet-
tiva entrata in funzione operativa della
struttura è prevista entro la fine del 2024.
«Dopo l’inaugurazione dovranno andare
avanti alcuni lavori, in collaborazione con il
Comune di Roma, per rendere questa sta-
zione della Roma-Lido ancora più efficien-
te grazie a nuovi parcheggi e a un collega-
mento migliore con tutto il quartiere», ha
concluso l’assessore Ghera.

Trasporti, accelera il completamento
dei lavori alla stazione di Acilia Sud
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Cresce a Cerveteri l’atte-
sa per i Festeggiamenti
di San Michele
Arcangelo, Santo
Patrono della città. Se il
calendario “segna in
rosso”, da un punto di
vista religioso, la festa
nella giornata dell’8
maggio, i Rioni di
Cerveteri sono pronti a
dare vita ad una grande
festa nella tre giorni che
va da venerdì 10 a
domenica 12 maggio.
Nel Centro Storico di
Cerveteri, tre giorni di
tradizione, storia, arte,

musica, spettacolo e
intrattenimento per tutti.
Iniziano a trapelare i
primi appuntamenti, con
conferme e ritorni sicu-
ramente graditi alla cit-
tadinanza. Tra i tanti: la
Gara della Stesa tra i
Rioni (sabato 11 maggio
alle ore 17:00) e il secon-
do Gran Premio delle
Carrozzelle (domenica
12 maggio alle ore 18:00)
Non mancherà inoltre la
Piazza dei Bambini,
sabato 11 e domenica 12
maggio, con animazione,
giochi e trampolieri.

Previste tante iniziative, tra cui la tradizionale
Gara della Stesa e il Gran Premio delle Carrozzelle
Storia e tradizione, il programma
per la festa di S. Michele Arcangelo

3.350Le spiagge di Campo di
Mare si preparano all’estate.
Hanno preso il via questa
mattina infatti le operazioni
di pulizia straordinaria del-
l’arenile, che per tutta l’estate
sarà curato come di consueto
dal personale della
Multiservizi Caerite S.p.a.
“Come ogni anno, in vista del

ponte della Festa della
Liberazione, iniziamo a lavo-
rare per rendere le nostre
spiagge pulite, accoglienti e
sempre più appetibili a resi-
denti e villeggianti - ha
dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti -
abbiamo cominciato dalle
prime luci dell’alba, con la

rimozione dei rifiuti che
durante l’inverno si sono
accumulati sull’arenile e pro-
seguiremo nei prossimi giorni
anche con il posizionamento
delle passerelle per consentire
alle persone con disabilità
motorie di fruire ugualmente
del nostro mare. Un mare di
qualità, che viene costante-

mente monitorato dal
Ministero dell’Ambiente e
che grazie al nostro lavoro,
iniziato già dalla precedente
esperienza amministrativa in
cui ricoprivo il ruolo di
Assessore all’Ambiente, oggi
possiamo definire pulito e
degno di una città a vocazio-
ne balneare come la nostra”.

“Sperando che il meteo ci sia
di aiuto e si stabilizzi - prose-
gue il Sindaco Gubetti - già
nei prossimi giorni i nostri
operatori ci consegneranno
delle spiagge pulite: spetterà
poi a noi, alla nostra educa-

zione far sì che rimangano
tali. Ogni rifiuto, ogni singolo
rifiuto abbandonato sulla
spiaggia, finisce in mare,
generano un danno enorme
per tutti: per il nostro ecosi-
stema e per noi stessi”.
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“La nostra Costituzione è antifascista. L’Italia è
antifascista. Anche quest’anno, come ogni 25
Aprile, Cerveteri ricorda l’Anniversario della
Liberazione dell’Italia dall’occupazione nazi-
sta e dal regime fascista. Lo faremo rendendo
omaggio ai Caduti della nostra città, con una
cerimonia istituzionale alla quale parteciperan-
no autorità politiche e religiose, Forze
dell’Ordine, associazioni d’arma e di volonta-
riato e la cittadinanza”. Ad annunciarlo è Elena
Gubetti, Sindaco di Cerveteri. L’appuntamento
è alle ore 09:15 sotto al Municipio, in Piazza
Risorgimento, per il raduno del corteo istitu-
zionale. Seguirà alle ore 09:30 la celebrazione
della Santa Messa in Piazza Santa Maria e a
seguire la deposizione floreale al Monumento
ai Caduti in Piazza Risorgimento. “Il 25 Aprile
è Festa di Liberazione, di Pace, di Diritti, di

amore e rispetto per i valori della Costituzione
Italiana, una festa della città, di tutti i cittadini
liberi – ha dichiarato il Sindaco - abbiamo invi-
tato alla Cerimonia tantissime realtà del terri-
torio: le Forze dell’Ordine, preziose nel nostro
territorio con il loro lavoro e costante presenza,
le Associazioni d’Arma e le realtà di
Volontariato. Ovviamente, tutti i cittadini sono
invitati a partecipare”.

Il Sindaco: “Iniziata la rimozione dei rifiuti, spetterà ad ognuno di noi mantenerle pulite”

Stagione al via: pulizia straordinaria
delle spiagge di Campo di Mare

Festa della Liberazione 
Il programma delle iniziative
Il Sindaco Elena Gubetti: “Italia e Costituzione
sono antifasciste. Sia festa di pace e di unione”

Amministrare non è semplice, si
può confermare. Le situazioni, le
opportunità, le disponibilità ci
offrono e ci costringono a diver-

sità: anche questo è ineccepibile.
Ma altrettanto indiscutibile è che
se si vuole fare una opera pubbli-
ca, che significa utilizzare i soldi

di tutti e nell’interesse precipuo
della Comunità che si è tempora-
neamente in dovere di ammini-
strare, sarebbe indispensabile

girare un poco per il nostro Bel
Paese. Ci si accorgerebbe che
non sono pochi gli esempi vir-
tuosi. La foto di una pista ciclo-
pedonale di alcuni chilometri
per uno dei tanti lungomari itali-
ci ne è un esempio. Copiare, imi-
tare non è peccato visto le solu-
zioni miserrime adottate nei
nostri due comuni di riferimen-
to.

Angelo Alfani

Pista ciclabile, eppure basterebbe solamente copiare chi fa bene

“Ci sarebbe molto da imparare”



LADISPOLI - Dopo i due cen-
tri commerciali sulla statale
Aurelia, in città “rischiano” di
arrivare altre quattro palazzi-
ne «da circa 18mila metri cubi
di cemento» che dovrebbero
sorgere nella zona di via
Benevento e di via Latina. A
dare l’allarme: Ladispoli
Attiva. «L’amministrazione
Grando - tuonano - che aveva
promesso una gestione diver-
sa della città, si sta rivelando
invece come un vero e pro-

prio campione del cemento.
Le promesse elettorali sono
state tradite, e Ladispoli si
trova ora a lottare contro una
speculazione edilizia senza
precedenti, che minaccia il
suo territorio e la sua identità.
L’urgenza è palpabile:
Ladispoli non può permetter-
si di continuare su questa
strada - proseguono dal
movimento politico - Il consu-
mo di suolo è uno dei proble-
mi più gravi che la città deve

affrontare, e l’attuale ammini-
strazione sembra ignorarlo
completamente, optando per
una visione arretrata e irre-
sponsabile di sviluppo urba-
no. È evidente che dietro que-
ste decisioni ci sia un patto di
ferro tra l’amministrazione e
certi costruttori, che da trop-
po tempo dettano legge nel
territorio senza alcun riguar-
do per il bene della comuni-
tà». E il movimento politico
lancia la sua proposta, «un’al-

ternativa chiara e sostenibile»:
«Un progetto di città basato
sullo sviluppo eco-sostenibi-
le, sul turismo responsabile,
sulla riqualificazione delle
aree esistenti e sull’insedia-
mento di attività produttive
innovative. Basta con l’idea
nefasta di una Ladispoli
cementificata e soffocata dal
cemento. Ladispoli merita di
più, e insieme possiamo cam-
biare rotta verso un futuro
migliore per tutti».

La denuncia di Ladispoli Attiva: “Previste 4 palazzine da 18mila metri cubi”
“Allarme cemento, in arrivo altri due piani integrati”
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“Delitti Sommersi” approda a Marina di San Nicola
Presentazione del libro di Daniela Alibrandi con Agostino De Angelis nel Criptoportico della Villa Romana

Il 28 aprile alle ore 17:30 la presen-
tazione del romanzo di Daniela
Alibrandi “Delitti sommersi”
(Morellini Editore) aprirà la sta-
gione letteraria estiva del proget-
to “Sulla Strada degli Etruschi”,
ideato dall’attore e regista
Agostino De Angelis. Per conces-
sione della Soprintendenza
Archeologia Belle Arti e
Paesaggio per la Provincia di
Viterbo e l’Etruria Meridionale e
del Consorzio Marina di San
Nicola, l’evento organizzato dal
GAR sezione Cerveteri Ladispoli
e ArchéoTheatron, si terrà in un
sito archeologico normalmente
chiuso al pubblico, che verrà
aperto proprio in occasione della
presentazione: il Criptoportico
della Villa Romana a Marina di
San Nicola uno dei siti più sugge-
stivi della costa. L’incontro sarà
quindi espressione della finalità
con cui è stato ideato il progetto
“Sulla Strada degli Etruschi”, che

vuole valorizzare il prezioso
patrimonio storico e culturale del
territorio, declinando l’arte in
tutte le sue forme. L’apertura
straordinaria dell’area interna
alla villa Romana di San Nicola è
quindi un’occasione unica da non
mancare. A presentare la scrittri-
ce e il suo romanzo sarà lo scritto-
re e giornalista Riccardo Dionisi.
La recitazione di alcuni brani del
libro sarà a cura dello stesso
Agostino De Angelis. Interverrà
inoltre Fabrizio Baldi, del Gruppo
Archeologico Romano, esperto
dei corsi d’acqua che solcano il
sottosuolo della capitale che, con
la proiezione di immagini inedite,
arricchirà la complessità delle
tematiche trattate. “Delitti som-
mersi”, pubblicato nel giugno
2023 da Morellini Editore, è stato
protagonista del Festival del Noir
Torino e Milano in Bionda, di
programmi RAI, come Incontri
d’Autore di RAI Radio 1, nonché

di originali e suggestivi eventi,
come la visita guidata ai laghi sot-
terranei romani, organizzata pro-
prio per i lettori del romanzo,
ambientato in quelle affascinanti
atmosfere. Il progetto “Sulla
Strada degli Etruschi”, che ha
visto altri incontri di grande spes-
sore artistico, storico e culturale
come gli incontri realizzati alla
Tomba delle Cinque Sedie, all’in-
terno della Necropoli della
Banditaccia e al Museo
Archeologico di Cerveteri,
Biblioteca Comunale di
Ladispoli, sta ottenendo un’enor-

me attenzione e grande seguito,
non solo a livello nazionale,
soprattutto per l’obiettivo che si
pone, cioè quello di accendere i
riflettori su quelle ricchezze stori-
che e culturali spesso non valoriz-
zate, proprio attraverso lo spesso-
re e la totalità delle espressioni
artistiche. Il progetto è organizza-
to dall’Associazione Culturale
ArchéoTheatron con il patrocinio
della Regione Lazio e Città
Metropolitana di Roma Capitale
e per l’occasione anche il Comune
di Ladispoli Assessorato alla
Cultura. 

25 Aprile - Anniversario della Liberazione
Il programma dell’ANPI Ladispoli-Cerveteri
La sezione ANPI “Domenico
Santi” di Cerveteri e
Ladispoli, come ogni anno,
anche il prossimo 25 aprile
parteciperà, nella mattinata
alle cerimonie ufficiali e ai
cortei organizzati dalle
Istituzioni comunali delle due
città. Il pomeriggio, a partire

dalle 16,00 sarà in Piazza
Rossellini a Ladispoli con un
gazebo per festeggiare insie-
me la Liberazione dal nazifa-
scismo. I bambini troveranno
carta e colori per disegnare e
colorare un grande striscione
di pace. Sono invitati tutti i
cittadini e le cittadine, le fami-

glie, i partiti, le associazioni e
i sindacati del territorio per
una giornata all’insegna della
festa, un 25 aprile inclusivo e
plurale, che parlerà di pace,
libertà, lavoro, dignità e
rispetto delle persone, di gioia
e solidarietà, con la
Costituzione nel cuore.

In biblioteca tornano
i Giochi (di)versi
Laboratori di poesia creativa, dedicati
ai ragazzi e ragazze dagli 11 ai 14 anni
L’amministrazione comunale
informa che in Biblioteca tor-
nano i Giochi (di)versi -
Laboratori di poesia creativa,
dedicati ai ragazzi e ragazze
dagli 11 ai 14 anni che potran-
no mettersi in gioco con un’of-
ficina poetica. Dopo il succes-
so del primo appuntamento
con Giacomo Leopardi, marte-
dì 30 aprile dalle 16.15 alle
17.45, è la volta di Rudyard
Kipling con la poesia SE
Partendo dalla lettura dell’al-
bo illustrato dedicato a questa
poesia e seguendo il flusso
delle idee e sensazioni prova-
te, ognuno procederà alla
creazione di un nuovo e origi-
nale componimento, ispirato a
quanto visto e ascoltato.
Successivamente i ragazzi agi-
ranno come dei veri “poetep-
pisti”: diffonderanno la pro-
pria opera e alcuni versi del-
l’autore tra le sale della biblio-
teca, fornendo ad altri utenti
l’opportunità di imbattersi

nella bellezza della poesia. Il
progetto è curato
dall’Associazione Aperta
Parentesi ed è realizzato con il
sostegno della Regione Lazio
per Biblioteche, Musei e
Archivi – Piano annuale 2023,
L.R. 24/2019. L’evento, inseri-
to nel Programma del Maggio
dei Libri della Biblioteca di
Ladispoli, si terrà in Sala
Conferenze; la partecipazione
è libera e gratuita con prenota-
zione obbligatoria ai contatti
della Biblioteca.



Il 23 aprile è stata la Giornata
Internazionale del Libro, un
evento organizzato dall’Unesco
per promuovere la lettura, che
ogni anno vede numerose
manifestazioni in tutto il
mondo. “Invitiamo tutti, ragaz-
zi e meno giovani, ad avvici-
narsi ai libri e a farlo recandosi
nella nostra biblioteca, che è
ricca di volumi di tantissimi
autori e di ogni genere. Anche
il Comune di Santa Marinella
ha voluto ricordare la Giornata

con una conferenza che si è
tenuta presso la Biblioteca A.
Capotosti dal titolo “La cura
dei libri dall’infanzia alla Terza
età”, promossa dal Centro per il
Libro e la Lettura del Ministero
della Cultura”, ha affermato il
sindaco Pietro Tidei. Alla con-
ferenza era presente l’assessore
alla cultura Gino Vinaccia.
“L’intento di questa Giornata è
quello di promuovere politiche
di diffusione del libro e di rea-
lizzare iniziative e campagne

informative per sensibilizzare e
incentivare i giovani alla lettu-
ra- ha affermato l’Assessore- La

nostra biblioteca è molto attiva
ed è diventata negli anni un
punto di riferimento per i citta-

dini, organizzando iniziative
con lo scopo di promuovere la
letture e diffondere cultura”.
Nella Conferenza si è parlato
della Biblioterapia, una disci-
plina nata negli Stati Uniti,
come strumento di supporto
nelle terapie psicologiche. “I
nostri bibliotecari sanno molto
bene che cos’è la biblioterapia,
molti di loro la mettono in pra-
tica quotidianamente”, ha spie-
gato la dottoressa Elena
Cattaneo, insegnante e facilita-

trice di biblioterapia dello svi-
luppo. Alla conferenza era pre-
sente la dottoressa Mariella
Greco, docente di lettere e
responsabile del settore scuola
del CEPELL, il centro che si
occupa della diffusione della
lettura del Ministero della
Cultura. “Chi è abituato a leg-
gere sa che ci sono libri che pos-
sono “essere somministrati al
momento giusto” per prendersi
cura di uno stato d’animo, per
aiutare a risolvere difficoltà psi-
cologiche e non solo. In partico-
lare nelle scuole, il ruolo degli
insegnanti è centrale nel diffon-
dere l’amore per i libri ed indi-
viduare i giusti testi da propor-
re ai giovani ragazzi, che posso-
no trovare nella lettura la chia-
ve per risolvere i propri males-
seri interiori e lo stimolo ad
affrontare i propri disagi”, ha
spiegato la dottoressa Greco.

Successo dell’evento dell’Unesco
Giornata Internazionale del Libro
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Mercoledì 24 aprile
Civitavecchia canta insieme a
“Cantautori italiani e… La
nostra musica”, decima edi-
zione dello show organizzato
da “Il Mosaico” per la dire-
zione artistica di Giulio
Castello e il coordinamento
artistico danza di Elisabetta
Senni. Anche quest’anno la
serata, patrocinata dal
Comune di Civitavecchia,
con il sindaco Tedesco e l’as-
sessore Galizia, è a favore di

“La Casa di Cristina Onlus” e
all’associazione, che si occu-
pa di migliorare la qualità di
vita delle persone con disabi-
lità, andrà parte del ricavato.
L’appuntamento è per le
20,45 al Teatro Traiano. Per lo
show, presentato da
Nicoletta Scirè, si alterneran-
no sul palco le voci di Irina
Arozarena, Lucy Campeti e
Maria Grazia Di Valentino
con le coreografie di
Elisabetta Senni (Centro

Danza Classica e
Contemporanea), Gabriella
Moroni (Dance World di
Allumiere), Alessandra
Baghini (Arci Uisp Campo
dell’Oro), Laura Farina ((Taf),
Chiara Sabella (Believe
Dance Studio), Laura Moggi
(Vip Club), Tiziana
Orsomando (Danzero di
Santa Marinella) e Desiree
Benevieri (Dance For Fly).
Informazioni: tel. 392 8044288
- 333 6709020.

Al via la decima edizione
di “Cantautori Italiani
e... la nostra musica”

Il Comune di Santa Marinella è
pronto ad aderire all’istituzio-
ne del “cammino di
Hasekura”, il samurai giappo-
nese che nel 1615 sbarcò a
Civitavecchia per raggiungere
a Roma Papa Paolo V. Si tratta
di un percorso turistico-spiri-
tuale proposto dall’associazio-
ne culturale “Variante cimina
della Via Francigena” e subito
accolta favorevolmente dal
Sindaco Pietro Tidei. “Il cam-
mino di Hasekura - ha dichia-
rato il Sindaco - rientra a tutti
gli effetti nel catalogo dei cam-
mini religiosi italiani ed è unico
nel suo genere in questo tratto
di costa laziale. Oltre alla forte
valenza spirituale, può senza
dubbio diventare una attratti-
va culturale e dare visibilità ai
territori che attraversa, offren-
do un’immagine turistica pro-
positiva e promuovendo le
particolarità storiche e paesag-
gistiche del territorio. Il percor-
so che ci è stato proposto - con-
tinua il Sindaco - parte in

sostanza dalla statua di
Hasekura di Civitavecchia, e
attraverso un percorso ben
definito giunge sino Piazza San
Pietro in Roma ed al Quirinale,
per un totale di circa 100 km
suddivisi in 5/6 tappe lungo il
cammino. Nella nostra città il
percorso si snoda lungo la Via
Aurelia ed il Lungomare
Guglielmo Marconi prose-
guendo fino al Castello di
Santa Severa, che ospitò il
samurai ed il suo seguito nel

1615 dopo lo sbarco di
Civitavecchia. Questo percorso
- ha concluso il Sindaco Tidei -
va inteso come un progetto
lineare che ha come obiettivo la
valorizzazione turistica e cul-
turale dei territori attraversati
dal cammino, tramite interven-
ti innovativi e al passo con i
moderni percorsi spirituali. Un
nuovo itinerario, dunque, che
possa incentivare lo sviluppo
economico e turistico per Santa
Marinella e Santa Severa”.

“Cammino di Hasekura”
Santa Marinella pronta
ad aderire al Percorso

La quinta edizione del tradizio-
nale Webinar Internazionale
Italia-U.S.A. dell’Istituto
Stendhal ha quest’anno avuto
quale tema l’Intelligenza
Artificiale, con la partecipazione
del Prof. Stephen Weymouth,
professore di economia politica
internazionale alla Georgetown
University e grande esperto di
nuove tecnologie, nonché autore
del libro: “Digital Globalization:
Politics, Policy, and a
Governance Paradox” pubblicato
nel 2023 dall’Univerità di
Cambridge. L’incontro, organiz-
zato dal Prof. Giuseppe Barreca e
con la regia del Prof. Giorgio
Riccarducci, è stato come sempre
moderato dall’Avvocato Ugo
Colella dello studio legale Colella
& Zefutie LLC di Washington
D.C., ormai ben noto nel territo-

rio per i suoi contributi organiz-
zativi. Dopo l’indirizzo di benve-
nuto della Dirigente Scolastica
Professoressa Maria Federici, la
conversazione, si è incentrata sul
tema della serata: “L’ Intelligenza
Artificiale e il Futuro delle
Democrazie”. Il Prof. Weymouth
e l’Avv. Colella hanno rilevato da
un lato le nuove possibilità indot-
te in ogni campo dalla
Intelligenza Artificiale e dall’altro
le sfide e i pericoli insiti nel possi-
bile uso indebito della tecnologia
machine-learning. Si è visto come
sia indispensabile assicurare che i

sistemi di Intelligenza Artificiale
siano in ogni momento riconosci-
bili come tali dai fruitori nonché
la necessità di una legislazione
internazionale e nazionale flessi-
bile e adattiva, capace di tenere il
passo con gli sviluppi e la diffu-
sione dei nuovi sistemi, i cui prin-
cipi di base, come illustrato dal
Prof. Barreca sono peraltro già
presenti nell’AI Act approvato
dall’Unione Europea. La Prof.
Federici ha in particolare illustra-
to gli impatti previsti nel sistema
della istruzione pubblica italiana
e gli strumenti attualmente in

fase di predisposizione per la
fruizione da parte dei discenti e
per la loro protezione. 
Gli studenti sono poi intervenuti
dialogando in lingua inglese e
ponendo domande ai relatori e
hanno allargato il discorso ad
una serie di aspetti importanti,
quali le prevedibili interazioni
della Intelligenza Artificiale
all’interno dei social media e i
rischi per la privacy. 
Nei saluti finali, i relatori hanno
rimarcato l’alto profilo
dell’Istituto Stendhal e hanno rin-
graziato la Dirigente Prof.
Federici e il prof. Barreca, il quale
ha a sua volta esteso i ringrazia-
menti alle Professoresse
Domenica Meloro e Giovanna
Caratelli, al Prof. Riccarducci e a
tutti i docenti e studenti parteci-
panti. 

Intelligenza Artificiale, webinar
Italia-USA all’Istituto Stendhal



Ricorso Codacons per i locali 
di via Giusti: il Tar da ragione 
al Comune di Civitavecchia

Si terrà a Santa Marinella dal 2 al 5 maggio la manifestazione
organizzata dalla comunità Slow Food del riccio di mare del comprensorio.
Per la Festa del Riccio di Mare 
una gara tra ristoratori della Perla
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La manifestazione prevede
anche una speciale gara che
vedrà la partecipazione dei
ristoratori di Santa Marinella,
Santa Severa e Civitavecchia
che dovranno proporre una
specifica ricetta a base di ricci
di mare dal titolo “Oltre al

Riccio 2024”. Nella premessa
al regolamento della gara
culinaria si legge, a firma di
Angelo Fanton, che “Il riccio
di mare nell’equilibrio bioma-
rino è ben più che solo un
gustoso ingrediente: la sua
scomparsa compromettereb-

be l’equilibrio del nostro
mare”. “Il riccio è il più
importante e pregiato prodot-
to locale che abbiamo - prose-
gue Fanton - è stato sfruttato
troppo: è arrivato ora il
momento di proteggerlo per
ritrovarlo domani. Questa ini-

ziativa vuole dare visibilità
alla coscienza dei ristoratori
della costa, che per un po’ di
tempo passeranno dalla parte
del riccio locale, offrendo ai
loro clienti una motivazione
per sostenere questa scelta, ed
un piatto speciale per non

farla rimpiangere. Questa
gara quindi si propone di
dare spazio ai ristoratori e al
loro piatto alternativo al ric-
cio”. Di seguito è possibile
scaricare il regolamento della
gara. La manifestazione è
organizzata e patrocinata da

Slow Food Civitavecchia, i
comuni di Santa Marinella e
Civitavecchia, Fondazione
Cariciv, Regione Lazio,
ARSIAL, Capitaneria di
Porto, Slow Food Costa della
Maremma laziale, Cibo
Futuro, AZ Machinery.

Presentati gli interventi
per l’accesso dei disabili
alle piscine comunali
Un passo significativo verso l’in-
clusione e l’accessibilità. La
Regione Lazio ha stanziato un
importante finanziamento per
rendere le piscine dello Stadio del
Nuoto e di via Maratona accessi-
bili alle persone disabili, attraver-
so l’installazione di nuove struttu-
re e moderne soluzioni, oltre al
miglioramento di quelle già esi-
stenti. Matteo Iacomelli, consiglie-
re delegato allo sport, ha espresso
soddisfazione per questo impor-
tante passo avanti: “Sull’impianto
di via Maratona il tema della disa-
bilità è sempre stato centrale, non-
ché il fiore all’occhiello della socie-
tà stessa. Da oggi anche lo Stadio
del Nuoto potrà ampliare l’offerta
natatoria rivolta alla città. Nc e
Coser stanno portando avanti un
ottimo lavoro di progettualità
completandosi a vicenda. Uno
sforzo riconosciuto anche dalla

Federazione Italiana Nuoto che
ha difatti scelto lo Stadio del
Nuoto per i quarti di finale del
campionato nazionale categoria
allievi, in programma domenica e
lunedì, ed altre importanti mani-
festazioni che porteranno in città
circa 1000 atleti”. La consigliera
Fabiana Attig ha sottolineato l’im-
portanza storica e culturale dello
Stadio del Nuoto per

Civitavecchia, esprimendo dispia-
cere per gli attacchi strumentali
rivolti alla società che gestisce il
PalaGalli. “Grazie all’impegno di
Matteo Iacomelli e alla collabora-
zione sinergica di Nc e Coser - ha
aggiunto la Attig - la pallanuoto
ed il nuoto civitavecchiese stanno
vivendo un rinascimento, ripor-
tando la città agli albori di un
tempo”.

Il Tar del Lazio ha dato
ragione al Comune di
Civitavecchia sul ricorso
intentato dal Codacons con-
tro lo sgombero dell’immo-
bile di via Giusti 22, giudi-
candolo inammissibile per-
ché “la ricorrente non vanta
alcun titolo legittimo a per-
manere nei locali” “dal
momento che la concessione
in comodato d’uso del
25/03/14 è scaduta il
31/12/19”. Attualmente
l’immobile è oggetto di un
intervento finanziato con i
fondi del PNRR e finalizzato
all’Housing Sociale in favore
di soggetti fragili e vulnera-
bili. «Il provvedimento del
Tar è la risposta più eloquen-
te all’insussistenza e infon-
datezza delle pretese del
Codacons» ha dichiarato il

sindaco Tedesco, «gli uffici
hanno lavorato in maniera
corretta e il riscontro di que-
sta decisione ne è la prova
più evidente». Anche l’asses-
sore ai Lavori pubblici
Daniele Perello ha voluto
ringraziare gli uffici «per il
lavoro svolto come sempre
in maniera egregia: questa
sentenza del Tar, oltre a con-

dannare le ricorrenti a paga-
re le spese processuali, rende
giustizia noi tutti, che per
giorni e giorni siamo stati
sotto l’attenzione della stam-
pa. Oggi tutti riconoscono
che, semplicemente,
l’Amministrazione comuna-
le di Civitavecchia ha agito
nel suo diritto e per il bene
della città. Come sempre».

Earth day: 636 volontari Plastic Free
liberano il Lazio da oltre 3 tonnellate
di plastica e rifiuti
Un’onda blu di oltre 10mila
volontari che con tenacia e
determinazione, sfidando le
avversità del meteo, ha dedi-
cato un weekend alla Terra in
occasione della 54esima ricor-
renza dell’Earth Day indetto
dalle Nazioni Unite e que-
st’anno dedicato alla tematica
“Planet vs Plastics”.
L’associazione di volontariato
Plastic Free Onlus, impegnata
dal 2019 nel contrastare l’in-
quinamento da plastica, è
entrata in azione in ben 288
appuntamenti di pulizia
ambientale su tutto il territo-
rio nazionale a cui si sono
aggiunte, per la prima volta,
sei iniziative all’estero. Grazie
all’impegno dei volontari
sono stati rimossi complessi-
vamente 121.534 kg di plasti-

ca e rifiuti dall’ambiente,
ridando vita e splendore a
spiagge, parchi, giardini, rive
dei fiumi e tante altre aree
pubbliche. Anche il Lazio è
stato protagonista con 18 ini-
ziative sul territorio regionale
che hanno visto la partecipa-
zione di 636 volontari, i quali
hanno rimosso dall’ambiente
ben 3.358 chili di plastica e
rifiuti.
“Ringraziamo i cittadini che

si sono uniti a noi in questo
weekend dedicato alla Terra -
dichiara Emanuele Pirrera,
referente regionale Plastic
Free - Vedere tanta gente
assieme nel segno dell’amore
concreto per la Natura regala
gioia e speranza per un futuro
sempre più sostenibile e libe-
ro dall’eccesso di materiali

plastici, che inquinano i nostri
ambienti di vita.
L’entusiasmo, soprattutto dei
più giovani, ci permette di
continuare con sempre più

determinazione ad impegnar-
ci nella nostra azione di sensi-
bilizzazione che non si ferma
e prosegue, ogni settimana,
nelle piazze e nelle scuole”.

Per il 79° anniversario della
Liberazione, il Sindaco e il
Comandante del Ce.Si.Va.
dell’Esercito e alle autorità
militari e civili della città,
domani alle ore 10,30 daran-
no il via alle celebrazioni nel
Parco della Resistenza con la
deposizione di una corona di
fiori davanti al monumento
dedicato agli Ex Internati. A
seguire ci sarà un omaggio ai
Martiri della Fosse
Ardeatine presso la Targa
stradale sulla Strada
Mediana; un’altra corona
sarà deposta alla lapide dedi-
cata ai Perseguitati politici

antifascisti presso la Casa di
Reclusione di via Tarquinia e
un omaggio floreale alla lapi-
de in ricordo di Giacomo
Matteotti. Cambio di pro-
gramma invece per il culmi-
ne della giornata, rispetto al
consueto protocollo seguito
gli anni scorsi: alle 11,30 la
giornata la conclusione delle
cerimonie avverrà infatti alla
Marina, nell’area in corri-
spondenza del monumento
a Falcone e Borsellino, a
causa dei lavori di riqualifi-
cazione avviati dall’ammini-
strazione Tedesco su piazza-
le degli Eroi.

25 aprile a
Civitavecchia
Il programma
delle celebrazioni



Alle regionali Azione e Italia Viva
hanno ottenuto il 14 per cento dei voti 
Grandi consensi
in Basilicata per gli
affiliati di Renew Eu

La maggioranza del Parlamento europeo è stata schiacciante 

Sì al Patto di stabilità
ma l’Italia non lo vota
Per Gentiloni è un buon compromesso, Giorgetti deluso

L’altro ieri la Lega ha convoca-
to l’intervento del Copasir in
Aula alla Camera. Stavolta,
invece, è toccato a Forza Italia,
con riguardo al caso dell’asso-
ciazione ‘Agenda’. In un’inter-
rogazione presentata al mini-
stro dell’Interno Matteo
Piantedosi e firmata dal capo-
gruppo azzurro al Senato
Maurizio Gasparri (FI) chiede
di fare chiarezza sui finanzia-
menti (oltre un milione di euro
in due tranche, tra il 2022 e il
2023) arrivati ad ‘Agenda’, l’as-
sociazione fondata nel 2022
dall’ambientalista americana
ed ex guru elettorale di Barack
Obama, Jessica Shearer, e da
altre tre esponenti del Pd, da
parte della Democracy &
Pluralism, fondazione svedese
presieduta dall’imprenditore
Daniel Sachs, ‘vice chair’ della
Open Society del magnate
George Soros.
Per il presidente dei senatori di
Forza Italia “sarebbe utile
approfondire i legami ed i con-
dizionamenti della sinistra ita-
liana in riferimento a Soros e
alle sue attività estese in tutto il
mondo”, e per questo - si legge

nel testo dell’interrogazione,
che l’Adnkronos ha potuto
visionare - viene chiesto al tito-
lare del Viminale se i fatti espo-
sti siano avvenuti “nel rispetto
delle procedure e della norma-
tiva vigenti”.
Gasparri, tra le altre cose, sotto-
linea come le comunicazioni
dei versamenti della fondazio-
ne svedese ad ‘Agenda’ siano
state trasmesse al Parlamento
italiano “soltanto il mese scor-
so, cioè il 27 marzo del 2024”
sebbene i due bonifici risalgano
“uno al 2022 e l’altro al 2023”.
Nel corso della seduta di ieri a
Montecitorio è stato il deputato
della Lega Stefano Candiani a
intervenire sul caso ‘Agenda’.
“Il fatto che ci sia un’intromis-

sione da parte di uno straniero
o di una fondazione straniera
che mette soldi nella politica
italiana per condizionare la vita
democratica del Paese, credo
sia un tema su cui il
Parlamento si deve interrogare,
perché il meccanismo con cui
arrivano questi finanziamenti è
opaco e va chiarito”, ha rimar-
cato Candiani, chiamando in
causa sia il Copasir che l’esecu-
tivo: “Deve intervenire il
Comitato per la sicurezza della
Repubblica e il governo si deve
interessare della questione.
Perché non è ammissibile che
certe informazioni passino sui
giornali e restino come acqua
che scorre sul marmo”, le paro-
le del parlamentare leghista.

Si è chiesto al Partito Democratico di spiegare i rapporti con Soros

Caso ‘Agenda’, Gasparri (FI)
interroga il ministro
Piantedosi sui finanziamenti

È giunto il via libera definitivo
al nuovo Patto di stabilita e
crescita dal Parlamento Ue a
Strasburgo. Ora, è all’ultimo
miglio. La votazione è stata
rapida, una maggioranza spa-
ventosa che è indubitabile, ma
in cui è mancata completa-
mente l’Italia. Il testo cambia
le regole del gioco nella gover-
nance economica mantenendo
da un lato i parametri del 3 e
del 60 per cento per il deficit e
per il Pil ma concedendo dal-
l’altro dei piani di rientro più
graduali per i Paesi ad alto
debito. Ai partiti italiani, tut-
tavia, il compromesso rag-
giunto lo scorso 21 dicembre
dai ministri dell’Economia dei
27 non è bastato. Solo 4 euro-
deputati italiani hanno votato
a favore. Il centrodestra, in
blocco, si è astenuto, così come
il Pd. Il M5S e i Verdi hanno
votato contro. A votare il testo
chiave del Patto, il cosiddetto
braccio preventivo con i nuovi
parametri di bilancio, tra gli
italiani sono stati Herbert
Dorfmann e Lara Comi del
Ppe, Marco Zullo e Sandro
Gozi di Renew. Con quest’ul-
timo che, tra i banchi del Pe,
siede nelle fila dei macroniani.
Il ministro dell’Economia
Giancarlo Giorgetti, che a
dicembre aveva dato il suo
placet alla faticosissima intesa
raggiunta sulla spinta franco-
tedesca, era stato avvertito
della posizione della maggio-
ranza. Ma certo, dopo il Patto
sulla migrazione e asilo, i par-
titi del centrodestra hanno
nuovamente messo per iscrit-
to i propri distinguo rispetto
alla posizione dell’esecutivo.
“Le forze di governo hanno
sfiduciato Giorgetti”, è stato
l’attacco del M5S, con
Giuseppe Conte che ha gettato
il guanto di sfida alla premier:
“Il premio facce di bronzo va a
Meloni e soci. In campagna
elettorale erano ‘i patrioti’, al
governo hanno dato l’ok a
questo accordo che danneggia
l’Italia”, ha attaccato l’ex pre-
mier. “L’astensione del cen-
trodestra è clamorosa, il
governo è stato sconfessato”,
ha incalzato il capodelegazio-
ne dei Dem Brando Benifei.
“Abbiamo unito la politica ita-
liana”, ha scherzato il commis-
sario agli Affari Economici
Paolo Gentiloni mentre Carlo
Calenda ha osservato:
“Andava votato dopo le
Europee”. Le nuove regole
sono chiamate all’ultima rati-
fica il 29 aprile, in occasione
della riunione dei ministri
dell’Agricoltura e diventeran-
no realtà nel momento in cui

nessuno creasse qualche osta-
colo. “Il nuovo Patto non è
perfetto ma è un buon com-
promesso”, ha spiegato in
Aula Gentiloni vedendo, per
l’Italia, il bicchiere mezzo
pieno: “Ha una doppia sfida,
quella di politiche di bilancio
prudenti e quella di continua-
re con investimenti pubblici

che aiutino la crescita. E con le
attuali regole questa sfida
sarebbe forse molto, molto dif-
ficile da attuare”. Il nuovo
Patto cerca infatti di mantene-
re dei parametri rigidi per il
rientro dal debito e dal deficit,
introduce sul deficit la soglia
dell’anti-crisi dell’1,5 per
cento del Pil ma concede qual-

cosa a Paesi come Italia,
Belgio, Grecia, Francia o
Spagna, che hanno debiti ele-
vati. I governi potranno con-
cordare con Bruxelles un
piano di rientro che va da 4 a 7
anni in cambio della messa in
campo di riforme per crescita
e conti sostenibili. Il taglio
annuale del debito, per chi è
sopra la soglia del 90 per cento
del Pil, resta dell’1 per cento
annuo. Sul deficit, i Paesi che
sforano il 3 per cento sono
chiamati ad una riduzione
dello 0,5 per cento annuo ma
con un periodo transitorio che
arriva fino al 2027 e nel quale
la percentuale potrà essere
ridotta. Il sì al Patto, dopo la
crisi del Covid e lo scoppio
della guerra in Ucraina, ripor-
ta tuttavia l’Ue ad una situa-
zione di normalità. E per
l’Italia non è una buona noti-
zia. Il 19 giugno l’Ue deciderà
sulle procedure per disavan-
zo.

Le elezioni regionali in Basilicata
sono stata una sorpresa per
Azione e Italia Viva, che
insieme hanno ottenuto
più del 14 per cento dei
voti complessivi.
Nonostante la vitto-
ria, già pronosticata,
sia finita in mano a
Fratelli d’Italia di
Giorgia Meloni - la pre-
mier e i suoi alleati di
destra si sono assicurati il
controllo della regione
Basilicata, ottenendo un’impor-
tante vittoria sugli avversari di centro-sinistra, secondo i risultati
elettorali di lunedì - ci sono delle novità che non erano previste. I
voti indicano, infatti, anche un possibile cambiamento delle dina-
miche dopo le elezioni europee, in particolare tra i partiti dell’attua-
le coalizione, con Forza Italia (13 per cento) che ha superato la Lega
(7,8 per cento). I principali partiti di opposizione, il Partito
Democratico (13,9 per cento) e il Movimento 5 Stelle (7,7 per cento),
hanno subito una sconfitta. Dopo un breve periodo di unità che li
ha portati al successo nelle elezioni regionali in Sardegna a febbra-
io, nelle ultime settimane sono riemersi i conflitti interni. La vera
sorpresa, tuttavia, viene dai due partiti minori che fanno entrambi
parte del gruppo Renew a livello europeo, che si è rivelato cruciale
per la vittoria del candidato del centrodestra. L’Italia Viva dell’ex
premier Matteo Renzi, pur non avendo presentato alcun candida-
to, ha sostenuto una lista che ha ottenuto il 7 per cento dei voti,
mentre Azione di Carlo Calenda ha ottenuto il 7,5 per cento. Per le
elezioni politiche del 2022, Italia Viva e Azione hanno unito le forze
sotto una nuova bandiera centrista chiamata Terzo Polo, che ha
ottenuto l’8 per cento dei voti. Lo scorso ottobre si sono ufficialmen-
te divisi e correranno separatamente alle prossime elezioni euro-
pee, pur rimanendo entrambi sotto il gruppo Renew Europe. “Il
dato di azione e della lista vicina a Italia Viva perché Italia Viva non
è così sorprendente perché già alle politiche, si era visto un risulta-
to importante del terzo polo”, ha dichiarato in un’intervista a
Euractiv Italia l’analista politico ed esperto di tendenze politiche
Lorenzo Pregliasco. Secondo Pregliasco, il risultato in Basilicata va
interpretato solo in una prospettiva territoriale e non nazionale.
Pregliasco ritiene comunque che ci sarà “un’anticipazione sulla
performance delle due liste”, soprattutto per la loro vicinanza alla
soglia del 4 per cento nei sondaggi. Tuttavia, secondo Pregliasco,
solo un fronte unito può davvero competere con il centrodestra
guidato dalla Meloni e dal Partito Democratico. “Se ci fosse stato un
soggetto unitario, più forte, più compatto, avrebbe avuto molto
spazio, perché comunque la segreteria Schlein si colloca più a sini-
stra rispetto a quelle precedenti, quella di Renzi o Letta. Lascia un
po’ di spazio alla sua destra, quindi al centro, al centro diciamo
riformista, liberale, liberaldemocratico”.
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Il ministro degli Esteri e quel-
lo dello Sviluppo tedeschi
hanno annunciato in questi
giorni, attraverso una dichia-
razione congiunta, che il
governo riprenderà la sua
cooperazione con l’agenzia
delle Nazioni Unite per i pale-
stinesi a Gaza, meglio cono-
sciuta come Unrwa.
“Accogliamo con favore il
fatto che sia ora disponibile il
rapporto del ‘Gruppo di revi-
sione indipendente’, istituito
dalle Nazioni Unite sotto la guida dell’ex ministra degli Esteri
francese Catherine Colonna, che ha dichiarato che metterà in
atto le raccomandazioni del rapporto rapidamente e piena-
mente sta inoltre adottando le misure già adottate a seguito
delle accuse mosse da Israele”, si legge nella nota. “Il governo
federale si è occupato intensamente delle accuse mosse da
Israele contro l’Unrwa e ne ha discusso da vicino con il gover-
no israeliano, le Nazioni Unite e altri donatori internazionali.
Le raccomandazioni del rapporto Colonna devono ora essere
attuate immediatamente. Particolare importanza è attribuita
al rafforzamento dell’audit interno dell’Unrwa e alla sua
dotazione di personale internazionale delle Nazioni Unite, al
miglioramento della supervisione esterna della gestione dei
progetti, al continuo confronto degli elenchi dei dipendenti
dell’Unrwa con le autorità di sicurezza israeliane e all’espan-
sione della formazione interna. Il governo federale accoglie
con favore il nuovo importante ruolo che Sigrid Kaag assume
come coordinatrice centrale degli aiuti dell’Onu per Gaza,
ruolo che noi sosteniamo al meglio delle nostre possibilità”,
prosegue il comunicato. “In questo contesto e a sostegno di
queste riforme, il governo tedesco continuerà presto la sua
cooperazione con l’Unrwa a Gaza, come hanno già fatto, tra
gli altri, Australia, Canada, Svezia e Giappone. La Germania
si coordinerà strettamente con i suoi più stretti partner inter-
nazionali per l’erogazione di ulteriori fondi. Il fabbisogno
finanziario a breve termine dell’Unrwa a Gaza è attualmente
coperto dai fondi esistenti. Continuando l’intensa cooperazio-
ne, sosteniamo il ruolo vitale e attualmente insostituibile
dell’Unrwa nel fornire assistenza alla popolazione di Gaza,
perché anche altre organizzazioni umanitarie internazionali
dipendono attualmente dalle strutture operative dell’Unrwa a
Gaza. Più recentemente, il 19 aprile, il G7 ha sottolineato che
l’Unrwa e le altre agenzie delle Nazioni Unite devono essere
in grado di attuare pienamente il loro mandato di distribuire
aiuti umanitari a Gaza. Ciò è più importante che mai data la
catastrofe umanitaria in corso a Gaza”, conclude la nota.

Ad annunciarlo con una nota
il ministro degli Esteri e dello Sviluppo

La Germania
riprenderà
a cooperare
con l’Unrwa

Il Partito dei Socialisti di Catalogna “aspi-
ra a governare” in Catalogna e a che, a
livello nazionale, “si continui ad avere un
governo progressista presieduto da Pedro
Sanchez”. Lo ha detto Salvador Illa, il can-
didato del Psc alle elezioni regionali cata-
lane che si terranno il 12 maggio, nel
corso di un incontro con la stampa estera
in Spagna. Secondo i sondaggi il Psc otter-
rà il maggior numero di seggi senza però
poter arrivare alla maggioranza assoluta,
anche sommando i voti di Comuns
Sumar. Ciò implicherà per Illa negoziare
con altre forze politiche. Lo scenario si
presenta complicato. Il partito indipen-
dentista Junts dovrebbe superare Erc,
attualmente al governo. Le due forze poli-
tiche, insieme alla Cup, la sinistra radica-
le indipendentista, potrebbero non arriva-
re ad avere la maggioranza assoluta.
Qualora la ottenessero tuttavia non è
detto che riuscirebbero a mettersi d’accor-
do per la formazione di un governo. Erc e
Junts hanno già governato insieme in
questa legislatura ma il partito di
Puigdemont è poi fuoriuscito dall’esecuti-
vo in polemica con i suoi alleati. E’ poi da
tener presente che a livello nazionale i
voti di Erc e Junts sono stati fondamenta-
li per l’investitura di Pedro Sanchez come
premier. Il dubbio è che quindi le elezioni
catalane possano avere ripercussioni sulla
tenuta del governo di Sanchez che senza i
voti degli indipendentisti non avrebbe la
maggioranza al Congresso. Illa ha invece
minimizzato gli effetti che il voto potreb-
be avere sul governo centrale. Secondo il
candidato del Psc “ci sono solo due opzio-
ni” a livello nazionale ovvero, o che
governi il Psoe con una maggioranza che
rappresenta una Spagna plurale e diversa
o che governino il Partito popolare e Vox.
“Qualcuno pensa che Erc e Junts preferi-
scano un governo del Pp e di Vox?”, io
“penso che i loro elettori non sarebbero
contenti”, ha detto Illa, ricordando che
alle elezioni generali del 23 luglio la
Catalogna è stato il territorio che con più
chiarezza si è espresso contro un esecuti-
vo del Pp e di Vox. Illa, in caso di vittoria

alle elezioni regionali, si è detto disposto
a dialogare con le forze politiche in
campo per formare una maggioranza ad
eccezione di quelle che propongono “un
discorso d’odio come Vox e Aliança
Catalana”, il partito indipendentista di
estrema destra che potrebbe entrare nel
Parlamento autonomico. Il candidato del
Psc ed ex ministro della Sanità, ha detto di
privilegiare il dialogo con le forze di cen-
trosinistra e sinistra ma ha detto di non
avere problemi a sedersi al tavolo anche
con il Partito popolare, sebbene non veda
nel Pp un atteggiamento costruttivo. Illa
ha sottolineato che la sua strategia è quel-
la di “prendere più voti per poter forma-
re un governo che sia il meno condiziona-
to possibile da altre formazioni politiche”.
Secondo i sondaggi un governo tra il Psc

e Comuns Sumar avrebbe bisogno alme-
no di un’astensione da parte di Esquerra
republicana de Catalunya ma Erc da un
parte ha messo in chiaro che il suo primo
obiettivo è un referendum d’indipenden-
za, opzione respinta dai socialisti, e poi
potrebbe privilegiare l’asse nazionalista
con Junts (qualora entrambi i partiti con
la Cup arrivassero a una maggioranza
assoluta). Secondo Illa, anche se il fronte
indipendentista ottenesse la maggioranza
assoluta non è scontato che riesca ad
accordarsi per formare un governo. “Se
succederà dovranno spiegare bene ai loro
elettori perché tornano ‘all’altare’ dopo
un divorzio”, ha detto, affermando che
con il governo Aragones non si è ottenuto
nulla né in materia di indipendenza né in
materia di amministrazione del territorio.

Secondo i sondaggi, il partito otterrà il maggior
numero dei seggi, ma senza maggioranza assoluta
Catalogna, il candidato del Psc:
“Aspiro a governare, e anche 
che Sanchez resti il premier”
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Macron ha annunciato il piano di
piantare un miliardo di alberi nel-
l’arco di 10 anni in occasione della
Conferenza sui cambiamenti clima-
tici tenutasi in Egitto a novembre
2022 (COP27). L’obiettivo equivale
a piantare ogni anno, fino al 2032,
circa 100 milioni di alberi su
un’area grande tre o quattro volte
Marsiglia. Le foreste sono da tempo
riconosciute per il loro potenziale
nel contrastare la doppia crisi del
cambiamento climatico e della bio-
diversità. I responsabili politici
apprezzano in particolare la capaci-
tà degli alberi di assorbire il carbo-
nio dall’atmosfera. A sostegno del-
l’obiettivo del presidente, una com-

missione interministeria-
le, il “Conseil Supérieur
de la Forêt et du Bois”,
ha pubblicato nel luglio
2023 un rapporto in cui si
stima che in Francia ci
siano tra 1,5 e 1,7 milioni
di ettari di aree forestali
potenziali da rinnovare.
Tuttavia, alcuni scienzia-
ti e ONG ambientaliste
temono che l’iniziativa di
Macron sia troppo incen-
trata sui benefici commerciali della
silvicoltura, a scapito degli obiettivi
ecologici dichiarati del programma.
Il ministero dell’Agricoltura france-
se ha stanziato per quest’anno un

fondo di 250 milioni di euro per i
proprietari di foreste pubbliche e
private, attraverso il piano di inve-
stimenti governativi “France
Relance”. I proprietari di foreste

private, che possiedono i
tre quarti delle foreste
francesi, riceveranno il 60
per cento di questi fondi.
Bruno Doucet, responsa-
bile delle campagne della
ONG francese Canopée,
ha dichiarato a Euractiv
che 10.000 ettari di fore-
ste sane e consolidate (tra
cui 6.500 ettari in aree
Natura 2000) sono stati
rasi al suolo per benefi-

ciare di questi aiuti e ripiantati per
scopi industriali. Secondo Canopée,
questa pratica è molto diffusa. Un
rapporto di marzo 2022 affermava
che l’87 per cento dei progetti

finanziati dal piano “France
Relance” prevedeva il taglio di
alberi. Il finanziamento pubblico
richiede inoltre che i proprietari
delle foreste rispettino diversi
requisiti rigorosi per garantire la
resilienza delle foreste future: ad
esempio, deve esserci un piano di
gestione e una diversità minima di
specie arboree. Tuttavia, i proprie-
tari delle foreste possono accedere a
questa sovvenzione e tagliare i loro
alberi, se ciò è necessario per moti-
vi di salute degli alberi: perché gli
alberi sono vulnerabili ai cambia-
menti climatici o perché la pianta-
gione ha un basso rendimento eco-
nomico.

Gli scienziati pensano che il presidente francese sia interessato solo ai benefici commerciali
Macron vuole piantare 10 mld di alberi, ma le Ong sono scettiche 



Nel frattempo, l’esercito israeliano ha respinto come "infon-
date" le accuse di aver seppellito centinaia di palestinesi in un
ospedale di Gaza e ha affermato di aver riesumato i corpi per
verificare se tra di essi vi fossero degli ostaggi prima di sep-
pellirli nuovamente. "Le accuse che le Forze di Difesa
Israeliane (IDF) abbiano seppellito corpi palestinesi sono
infondate", ha dichiarato l'esercito. "Durante l'operazione
nell'ospedale Nasser" di Khan Younis, "nel tentativo di loca-
lizzare ostaggi e persone scomparse, i corpi sepolti dai pale-
stinesi sono stati esaminati con cautela (...) e solo nei luoghi
in cui i servizi di intelligence indicavano la possibile presen-
za di ostaggi", ha aggiunto l'esercito, assicurando che duran-
te tutta la procedura "è stata preservata la dignità dei defun-
ti". "I corpi esaminati, non essendo quelli degli ostaggi, sono
stati riportati al loro posto", ha aggiunto. La Difesa civile
della Striscia di Gaza ha dichiarato lunedì che circa 200 corpi
che erano stati sepolti dalle forze israeliane in fosse comuni
presso l'ospedale Nasser di Khan Younis, nel sud del territo-
rio palestinese, sono stati riesumati da sabato. Alcuni corpi
avevano le mani legate dietro la schiena, ha aggiunto. Le
Nazioni Unite hanno chiesto un'indagine internazionale su
queste accuse. Dall'inizio della guerra, gli ospedali di Gaza
sono stati spesso presi di mira dalle operazioni militari israe-
liane, in quanto basi del movimento islamista Hamas. Il con-
flitto è iniziato il 7 ottobre, con un'incursione di miliziani isla-
misti che hanno ucciso circa 1.170 persone nel sud di Israele
e ne hanno rapite circa 250, secondo un conteggio dell'AFP
basato su dati ufficiali israeliani. Dopo uno scambio di ostag-
gi con prigionieri palestinesi durante una tregua di una setti-
mana a fine novembre, 129 persone sono rimaste prigioniere
a Gaza, 34 delle quali sarebbero morte, secondo i funzionari
israeliani. L'offensiva israeliana ha causato finora 34.183
morti, la maggior parte dei quali civili, secondo il ministero
della Sanità di Gaza, governata da Hamas dal 2007.

L’IDF ha affermato di aver
riesumato i cadaveri per controllare
non ci fossero ostaggi

Teheran smentisce
le fosse comuni
delle vittime
all’ospedale di Gaza

Joe Biden ha confermato anche
altre forniture di armi contro
l’avanzata russa
95 miliardi di dollari per
Ucraina, Israele e Taiwan.
Questo l’esito dell’approva-
zione di un pacchetto di aiuti
da parte del Senato degli Stati
Uniti. Di questi 95, 61 miliardi
di dollari sono destinati esclu-
sivamente all’Ucraina, e il pre-
sidente Joe Biden ha promesso
che le nuove forniture di armi
saranno consegnate rapida-
mente alla zona di guerra per
contrastare l'avanzata russa;
26,4 a Israele e 8,1 all'Indo-
Pacifico. Dunque, ora è pro-
prio Joe Biden a dover firmare
la legge. Il suo passaggio è una
vittoria significativa per il
Presidente degli Stati Uniti,
per i Democratici del
Congresso e per il leader del
Partito Repubblicano al Senato
Mitch McConnell, che ha a
lungo spinto per l'invio di
aiuti all'Ucraina, anche se l'ala
destra del suo partito si è sem-
pre più spaccata sul sostegno a
Kiev. "Sono grato al Senato
degli Stati Uniti per aver
approvato oggi un aiuto vitale
all’Ucraina. Ringrazio il leader
della maggioranza Chuck
Schumer e il leader repubbli-
cano Mitch McConnell per la
loro forte leadership nel porta-
re avanti questa legislazione
bipartisan, così come tutti i
senatori statunitensi che
hanno votato a favore". Cosi in
un post su X, il presidente
dell'Ucraina, Volodymyr
Zelensky ringrazia gli Usa per
aver approvato un pacchetto
d'aiuti pari a 61 miliardi.
"Questo voto rafforza il ruolo
dell’America come faro della
democrazia e leader del
mondo libero. - ha aggiunto -
Sono anche grato a tutti gli
americani che continuano a
sostenere l’Ucraina e ricono-
scono che il significato storico
di questo disegno di legge va
oltre la politica. Apprezzo
ugualmente il sostegno del
presidente Biden e attendo
con ansia che il disegno di
legge venga firmato presto e
che il prossimo pacchetto di
aiuti militari corrisponda alla
risolutezza che vedo sempre
nei nostri negoziati. Le capaci-
tà a lungo raggio, l’artiglieria e
la difesa aerea dell’Ucraina
sono strumenti fondamentali
per ripristinare rapidamente
la pace”. "Firmerò questo dise-
gno di legge e mi rivolgerò al
popolo americano non appena
arriverà sulla mia scrivania
domani, così potremo iniziare
a inviare armi ed equipaggia-
menti all'Ucraina questa setti-
mana", ha detto Biden,
aggiungendo che l'approva-
zione del disegno di legge
dimostra che l'America è "riso-

lutamente a favore
dell'Ucraina". democrazia e
libertà, e contro la tirannia e
l’oppressione”. Intanto ricor-
diamo che la Russia ha perso
461.940 soldati in Ucraina dal-
l'inizio della sua invasione su
vasta scala il 24 febbraio 2022.
Lo dice lo Stato maggiore delle
forze armate ucraine. Il nume-
ro include 880 vittime subite
dalle forze russe soltanto nella
giornata di ieri, secondo Kiev.
Stando alle cifre fornite dal-
l'esercito ucraino riportate
dalla stampa di Kiev, la Russia
ha perso anche 7.242 carri
armati, 13.928 veicoli corazzati
da combattimento, 15.892 vei-
coli e serbatoi di carburante,
11.808 sistemi di artiglieria,
1.048 sistemi di razzi a lancio
multiplo, 771 sistemi di difesa
aerea, 348 aerei, 325 elicotteri,
9.439 droni, 26 navi e barche e
un sottomarino.

Anche il Regno Unito
contribuirà con 500
milioni di sterline
Ma gli Stati Uniti non sono da
soli. 500 milioni di sterline è la
spesa che il Regno Unito è
disposto a sostenere per Kiev,
portando perciò la spesa com-
plessiva annuale del Paese per
l’Ucraina a 3,5 miliardi di ster-
line. È quanto dichiarato dal
premier Rishi Sunak durante il
suo viaggio a Varsavia.
Parlando insieme al segretario
generale della NATO Jens
Stoltenberg, che ha visitato la
capitale polacca martedì,
Sunak ha fatto due annunci
importanti: Il sostegno di
Londra all’Ucraina e l’aumen-
to della spesa militare del
Regno Unito al 2,5 per cento
del PIL. Il nuovo pacchetto
annunciato da Sunak è la più
grande consegna di equipag-
giamento militare vitale mai
effettuata, tra cui circa 400 vei-
coli, 1.600 fucili e quattro
milioni di munizioni. “I costi

di un mancato sostegno
all’Ucraina ora saranno di
gran lunga superiori a quelli
di una repressione da parte di
Putin. Perché solo se fallirà, lui
e gli altri avversari saranno
dissuasi”, ha detto Sunak alla
conferenza stampa a Varsavia.
Ha sottolineato che quest’an-
no sono state dispiegate 16.000
truppe in Europa. Ma la Gran
Bretagna non può essere com-
piacente e deve fare di più, ha
detto, quindi “il più grande
rafforzamento della nostra
difesa nazionale da una gene-
razione”. “Aumenteremo la
spesa per la difesa fino a rag-
giungere una nuova soglia di
riferimento, il 2,5 per cento del
PIL, entro il 2030.
Cominceremo da oggi e il PIL
aumenterà costantemente
ogni anno. Nei prossimi sei
anni investiremo altri 75
miliardi di sterline nella nostra
difesa”, ha dichiarato il primo
ministro britannico. Le spese
militari saranno interamente
finanziate senza chiedere ulte-
riori prestiti o fare debito,
“quindi non si tratta di una
vaga aspirazione per il futu-
ro”, ha aggiunto. Ma non si
tratta solo di investire di più; il
Regno Unito deve investire
meglio, ha detto, annunciando
che “riforme radicali (...)
garantiranno che questi nuovi
investimenti abbiano un buon
rapporto qualità-prezzo e
incoraggino gli investimenti
del settore privato nella pro-
duzione della difesa”.
Stoltenberg ha accolto con
favore l’annuncio di Sunak
sulla spesa per la difesa, insi-
stendo sul fatto che conferma
il ruolo vitale del Regno Unito
nell’Alleanza. “Ancora una
volta, il Regno Unito sta
dando l’esempio”, ha detto. Al
capo della NATO è stato chie-
sto quanto fosse rassicurato
dall’annuncio di Sunak sulla
difesa, visto che i sondaggi

suggeriscono che perderà le
elezioni del prossimo anno.
Sunak ha risposto che non
voleva che Stoltenberg rispon-
desse perché non sarebbe stato
giusto trascinarlo nella politi-
ca interna. A Varsavia, Sunak
ha incontrato Stoltenberg e il
primo ministro polacco
Donald Tusk nell’ufficio di
Tusk in via Aleje
Ujazdowskie. “I colloqui tenu-
tisi nella mia cancelleria, insie-
me al primo ministro e al
segretario generale, fanno
parte della mia missione di
ricostruire – o addirittura
espandere – il ruolo della
Polonia in materia di politica
di sicurezza”, ha dichiarato
Tusk durante la conferenza
stampa di lunedì per annun-
ciare la visita di Sunak e
Stoltenberg. Alla domanda se
l’Europa si trovasse in un’epo-
ca prebellica, come aveva sug-
gerito in precedenza il suo
omologo polacco, Sunak si è
limitato a dire: “Siamo in un
luogo più pericoloso di quanto
non lo siamo stati dalla fine
della Guerra Fredda”.

Si tratta di 95 mld di dollari, di cui 61 sono destinati a Kiev
Gli Usa approvano gli aiuti
per Ucraina, Israele, Taiwan
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Eccezionale prestazione della SSD
Dimensione danza 2000 al concorso
Ballet ex, organizzato dalla Prof.
Luisa Signorelli nel Teatro Orione
di Roma. La scuola etrusca ha par-
tecipato nella SEZIONE BABY con i
gruppi della Tecnica 1 e della
Tecnica 2 e nella sezione Juniores
con il gruppo Intermedio ottenendo
i seguenti risultati. 
CATEGORIA BABY: Stile Modern.
Tecnica 1: PRIMI CLASSIFICATI
con la coreografia “BUD GUYIS” di
Alessandra Ceripa (una banda bas-
sotti alla ricerca del colpaccio ma
sventato da una bravissima poliziot-
ta. Altri stili. Tecnica 2: PRIMI CLAS-
SIFICATI con la coreografia
“HARRY POTTER di Arianna
Galassi. Stile Contemporaneo.
Tecnica 1 e Tecnica 2: Primi classifica-
ti con la toccante coreografia “La
guerra di Piero”. I due gruppi uniti
hanno ricevuto l’applauso di tutto i presenti in teatro. Le tre
coreografie vincenti hanno inoltre ricevuto una menzione specia-
le per l’esecuzione e l’idea coreografica.
CATEGORIA JUNIORES: Intermedio: TERZI CLASSIFICATI
nello stile Modern e Contemporaneo con coreografie di Arianna
Galassi. Al gruppo, risultato il più giovane della categoria è stato
assegnato il prestigioso Premio Acquario. 
Al termine del concorso la Direttrice Artistica Alessandra Ceripa
ha voluto così esprimere la propria soddisfazione: “Abbiamo
sempre partecipato a questo concorso con entusiasmo. Luisa
Signorelli è la creatrice di una manifestazione bella, pulita che
cresce ogni anno di più. Le sue parole rivelatrici del significato
della nostra preparazione dei balletti mi hanno riempito di gioia
:su questo palco avete voluto raccontare qualcosa di importante
e ci siete riusciti. Inoltre, aspetto importante da sottolineare le
vostre giovani allieve e giovani allievi sono stati super educati.
Ringrazio tutto il corpo insegnanti della scuola, oggi ben rappre-

sentati da Arianna Galassi, le assistenti Silvia Mantovani, Sara
Ricci, Sara Ferraioli, Chantal Mollo. Un ringraziamento all’addet-
ta alla segreteria Adriana Martinez.

“Zeta”, la nuova serie originale di Red
Bulldedicata alla Generazione Zeta vista con gli
occhi di alcuni protagonisti dello sport italiano,
si tuffa nella vita da giramondo di Leonardo
Fioravanti, semprealla ricercadelle onde giuste
per volare sulla sua tavola.Un’avventura unica,
partita dallo stabilimento balneare “Ocean Surf”
di Cerveteri,per arrivare alla World Surf League,
cavalcando i flutti oceanici.Un percorso non
casuale per un ragazzo che, pur dovendo fare
tante rinunce, ha avuto le idee chiare fin da pic-
colo:”Mi sono mancati i miei amici, mi è manca-
ta la nonna, mi è mancata la mia vita in Italia.
Però avevo già in mente questo sogno:diventare
un surfista professionista”.A 11 anni la partenza
dall’Italia,in direzione Francia, e ben presto il
desiderio impellente
diemigrareoltreoceano,d’inverno,alla ricerca
dell’onda perfetta, stile “Point Break”. Una vita
da globetrotter condivisa con la sua più grande
fan e complice, la mamma Serena: “Mia mamma
Serena è proprio la più forte di tutti.–racconta
Leonardo Fioravanti -.Lei ha subito capito quan-
to mi piacesse fare surf. In Italia non abbiamo le

onde tutti i giornie,appena capitava il giorno
giusto, mia madre veniva a prendermi a scuola
dicendo che avevo un appuntamento dal dotto-
re. D’inverno viaggiavamo alle Hawaii o in
Australia per farmi surfare il più possibile”.Una

scelta che ha decisamente pagato visto che
Leonardo ha ottenuto nel corso degli anni risul-
tati prestigiosi, sconfiggendo il suo idolo, il leg-
gendario Kelly Slater, arrivando al nono posto
del ranking, primo italiano ad arrivare a questi

livelli. Per chi ha passato gran parte della sua
vita in viaggio, diventa anche difficile dare una
definizione di casa, ma anche su questo tema
Leonardo non ha dubbi: “Vivendo in altri posti
del mondo,c’è sempre stato il fatto di non essere
del posto. Passo mesi e mesi alle Hawaii,ma non
sono hawaiano. Io non ho il mio surf spot, ho
sempre dovuto adattarmi ad altre culture, con
altre persone.
Quando torno a Cerveteri, a Ladispoli, nella mia
zona, è lì che misento più a casa nel mondo, però
mi sono abituato talmente tanto a viaggiare che
non conta più tanto dove io misentaa casa, quan-
to con chi misentaa casa. Se la mia famiglia può
raggiungermi ovunque, è lì casa mia”.  La terza-
puntataèdisponibile online su Red Bulle
Eurosport.itda oggi, martedì23aprile.”Zeta” con-
tinua, nelle prossime due settimane, con altret-
tanti protagonisti dello sport italiano, Alessandro
Mazzara(skate)e Larissa Iapichino(salto in
lungo).La quartapuntatasarà dedicata allo skater

Alessandro Mazzarae sarà online martedì
30aprile.
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Red Bull presenta la terza puntata di “ZETA”

Leo Fioravanti, da Cerveteri a cittadino
del mondo per inseguire i suoi sogni
Il fuoriclasse italiano del surf condivide le sensazioni di una vita da giramondo, iniziata
a 11 anni, sacrificando gli affetti più cari, ma sempre con la complicità di mamma Serena

La Dimensione Danza 2000 di Cerveteri
grande protagonista al Teatro Don Orione
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La non convocazione alle Olimpiadi di
Giorgio Minisini è una ferita aperta per
Ladispoli. In molti sono rimasti sorpresi
dalla decisione di non portare a Parigi, l’esta-
te prossima, il re incontrastato del nuoto sin-
cronizzato. Non è un qualunque Giorgio: a
28 anni vanta 10 medaglie ai Mondiali tra cui
4 ori. Agli Europei 8 medaglie e 4 ori e in più
nel palmares un Campionato del Mondo in
Canada nel 2023. Ecco perché, oltre alle tante
polemiche del mondo sportivo, ci sono quel-
le dei cittadini che hanno avanzato una peti-
zione popolare per far cambiare idea a
Patrizia Giallombardo, selezionatrice azzur-
ra. Centinaia e centinaia hanno già sottoscrit-
to la raccolta firme su change.org. «Giorgio

Minisini è un atleta eccezionale - si legge
nella petizione on line - che ha dedicato la
sua vita al nuoto sincronizzato. Ha vinto
numerose medaglie e ha portato l’Italia sul
podio più alto in molte competizioni interna-
zionali. È un grande esempio per molti gio-
vani che si sono avvicinati a questo sport
grazie a lui. Nonostante ciò, non gli è per-
messo partecipare alle Olimpiadi. Questa
decisione nega non solo il diritto di Giorgio
di competere, ma anche il diritto dei fan
dello sport di vedere uno dei migliori atleti
del mondo in azione. Chiediamo quindi che
gli sia consentito di partecipare a Parigi». La
scelta della nazionale è stata motivata dalla
decisione del Cio di non inserire il doppio

misto nel programma olimpico della gare
ma solo gli esercizi di squadra e, al tecnico e
al libero, è stato aggiunto l’acrobatico. Una
motivazione squisitamente tecnica e per
addetti ai lavori. Sembrava tutto fatto dopo
la scelta del Comitato Internazionale
Olimpico di ammettere anche gli uomini in
questa disciplina assieme alle donne. Ma
Minisini non ci sarà. «Resta una grande ama-
rezza e un senso di vuoto - sostiene Stefano
Fierli consigliere comunale con delega alle
Federazioni Sportive per il Coni -, lo sport a
volte dà immense gioie a volte, le toglie. Mi
dispiace tantissimo, immaginavo già Giorgio
a Parigi a gareggiare per poter portare una
medaglia al nostro Paese».

“Noi stiamo fronteggiando a tutti i livelli un’ondata che abbia-
mo sognato e che sta avvenendo a tutti i livelli in maniera trop-
po veloce. E quindi dobbiamo contenere il numero degli spetta-
tori. I successi di Jannick erano difficili da pronosticare che fos-
sero così veloci da settembre in poi. Agli internazionali abbia-
mo già il 36% in più di prevendita rispetto allo scorso anno e le
finali maschili e femminili sono già sold out malgrado abbiamo
raddoppiato il prezzo dei biglietti. Gli impianti però sono anco-
ra insufficienti, basti pensare che rispetto ai master 1000 ci man-
cano 2500 posti. Il problema dell’impiantistica è un problema
che cercheremo di risolvere andando a investire le risorse che
trarremo dagli internazionali Italia”. Lo dice il presidente della
FITP, Angelo Binaghi, presentando l’edizione 2024 degli inter-
nazionali di tennis d’Italia al Colosseo. “Con i 22,5 milioni di
euro incassati solo con la prevendita abbiamo già eguagliato il
record dello scorso anno. Fa notizia la velocità di vendita della
prevendita: cresciamo di 36% rispetto allo scorso anno.
Considerando poi che sono stati venduti all’estero 29mila
biglietti, la crescita è dovuta alla domanda interna. Si respira
un’aria diversa, un’aria frizzante. E’ la prima volta che i nostri
giocatori arrivano qui dopo aver vinto ben 4 tornei di livello
superiore o uguale agli Internazionali”. “Supereremo facilmen-
te le 298.500 presenze dello scorso anno e puntiamo a superare
350mila spettatori. Inoltre - aggiunge - genereremo un impatto
superiore a 600 milioni di euro e un’entrata 120 milioni di get-
tito fiscale per lo Stato e l’occupazione di 350 posti di lavoro a
tempo pieno è per un anno. Attrarremo capitali stranieri. Lo
facciamo senza un soldo di finanziamento pubblico”, prosegue.
“Ora il è problema è l’impiantistica. Creeremo fondo di 30
milioni di euro per fare leva anche per stimolare i privati
ponendoci come obiettivo a medio termine di realizzare qual-
che migliaio di campi da tennis, padel e pickleball nel nostro
paese”. “Il connubio tra l’internazionale Italia e Roma è ancora
più forte: tutti i migliori tennisti del mondo, sia in campo
maschile che il campo femminile saranno qui. Sono impressi i
numeri riferiti da Binaghi sono impressionanti. Grande evento
globale. Oggi siamo al Colosseo. Per il sorteggio saremo a
Fontana di Trevi e ci sarà il tennis a Piazza del Popolo. Come
sempre le grandi piazze romane sono al centro di grandi even-
ti”. Lo dice il sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, presentando
al Colosseo l’edizione 2024 degli internazionali d’Italia di
Tennis in programma dall’ 8 al 19 maggio. Sono state annuncia-
te le wild card per gli Internazionali Bnl d’Italia 2024, al via il 6
maggio sui campi in terra battuta del Foro Italico di Roma. Nel
tabellone femminile, per il main draw sono state assegnate a
Martina Trevisan (n.76 WTA), Sara Errani (100), Lucrezia
Stefanini (159), Giorgia Pedone (276), Nuria Brancaccio (292) e
Matilde Paoletti (642). Nelle qualificazioni, invece, wild card a
Silvia Ambrosio (291), Lisa Pigato (337), Sofia Rocchetti (427),
Jennifer Ruggeri (435). Nel tabellone maschile wild card in
main draw a Fabio Fognini (numero 94 ATP), Matteo Berrettini
(98, o Stefano Napolitano, 126 se il romano dovesse entrare
direttamente in tabellone), Matteo Gigante (139), Giulio
Zeppieri (141) e Andrea Vavassori (157). Nelle qualificazioni le
wild card vanno a Francesco Maestrelli (221), Francesco Passaro
(238) e Samuel Vincent Ruggeri (258).

Tennis, Binaghi:
“Tutto avvenuto
in maniera
troppo veloce”

Nuoto, a Pietralata buoni risultati per il
Tyrsenia Sporting Club ai campionati regio-
nali di categoria Esordienti A1 e A2 – Presso
la piscina di Pietralata si sono svolte le fina-
li del campionato regionale primaverile per
la categoria Esordienti A1 e A2. Alla com-
petizione il Tyrsenia Sporting Club era pre-
sente con 3 atleti su 6 gare individuali. I tre
ragazzi Chiara, Gaia e Filippo hanno dato il
massimo fino all’ultima bracciata nonostan-
te la stanchezza iniziava a farsi sentire.
“Gaia Veneruzzo (2013) nella gara dei 200
Rana parte troppo lenta i primi 100 metri
non riesce a cambiare il passo nella seconda
parte di gara e chiude in 3’31″7, nei 100 rana
peggiora leggermente il suo tempo e chiude
in 1’38″7. - riporta il Tyrsenia Sporting Club
- Martinelli Filippo 2011 (unico maschio in
gara) si migliora di altri 2 secondi e 3 decimi
nella gara dei 100 delfino, scala ben 4 posi-
zioni e si posiziona al 20esimo posto nella
classifica finale, tempo 1’14″7. Chiara De
Angelis (2013) conquista due bellissime
medaglie d’argento, ma al dilà delle meda-
glie è il tempo fatto che risalta, nei 200 rana

di sabato migliora di 8 secondi e chiude in
3’03″6 nei 100 rana migliora di quasi 5
secondi e chiude in 1’25″3. In entrambe le
gare sono tempi che la posizionano tra le
prime 10 atlete più forti della Categoria

Esordienti A. Complimenti veramente a
questi ragazzi - dichiarano i rappresentanti
del club - che giorni dopo giorno in allena-
mento danno sempre il massimo, e il duro
lavoro alla fine ripaga sempre.

Nuoto, buoni risultati per il Tyrsenia Sporting Club
ai campionati regionali di categoria Esordienti A1 e A2

Dopo l’esclusione del ladispolano campione
mondiale di nuoto sincronizzato, è partita
la raccolta firme per la convocazione a Parigi 2024

“Giorgio Minisini
merita le Olimpiadi”



Gli U14 della Virtus Marina di San Nicola
chiudono il campionato al primo posto
Domenica 21 aprile, con una
bella vittoria sull’MCO, gli
Under 14 della Virtus Marina di
San Nicola, hanno chiuso il loro
campionato al primo posto,
conquistando il titolo. Arriva
così al termine una stagione
entusiasmante che ha visto que-
sto gruppo molto unito iniziare
il suo percorso nel calcio agoni-
stico portando a casa ben 15 vit-
torie, 2 pareggi e 1 sola sconfit-
ta. Una grande soddisfazione,
che premia l’impegno, la disci-
plina e la continuità dei ragazzi,
i quali hanno dimostrato una
crescita costante e che testimo-
nia l’ottimo lavoro di tutto lo
staff tecnico. La Società Virtus
Marina di San Nicola, al terzo
anno in cui iscrive le proprie
squadre ai campionati del setto-
re giovanile agonistico, conqui-
sta la possibilità per i suoi U14
di affrontare il Campionato
Regionale la prossima stagione.
Un risultato davvero importan-

te se si considera la giovane età
della Società di Marina di San
Nicola, frutto dell’ ottimo e
intenso lavoro svolto nel tempo
con continuità e che spinge la
Virtus verso nuovi obiettivi che
confermano la costante crescita
di questa bella realtà.
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Due gare al ter-
mine del cam-
pionato e al
Cerveteri, invi-
schiato in zona
play out, servo-
no due vittorie
per garantirsi lo
spareggio in
casa, con il quale
ha due risultati a
favore. Ultimi
180 minuti con
due formazioni
sulla carta age-
voli, domenica a Canale Monterano, retroces-
so, e il 5 maggio al Galli contro il Palocco. La
rincorsa alla salvezza , che è quasi impossibile
ottenere direttamente, passa attraverso gli spa-
reggi. Prima, però, ci sarà da superare a pieni
voti le due gare che rimangono dopo il delu-
dente pareggio interno di domenica, che ha

evidenziato una
prestazione tut-
t’altro che positi-
va, molto evane-
scente e priva di
emozioni. La
squadra di
Caputo dovrà
riordinare le
idee e portarsi a
Canale con la
carica giusta,
senza farsi
ingannare dalla
classifica dei

canalesi, che pur non giocandosi più nulla,
rimangono uno scoglio da superare. Ci vuole
un Cerveteri pieno di grinta e coraggio in que-
ste settimane, le più importanti di una stagione
con più ombre che luci, culminata con un fina-
le che non era nelle previsioni alla vigilia del
campionato. 

Cerveteri, ora non devi mollare
Canale e Palocco, due scontri per conquistare il play out in casa

È tutto pronto per il Torneo di Eva, giunto alla
terza edizione, che il 30 aprile e il 1 maggio si
svolgerà al campo sportivo di Carpineto
Romano. A parteciparvi squadre femminili -
giovanili di club blasonati, in ricordo di una
donna che amava il calcio e lo sport. In sua
memoria, amici e parenti, le hanno dedicato
questa splendida kermesse, che tiene vicini
tutti, e rinsalda il ricordo per Eva, morta trop-
po giovane per una malattia al sangue. Al via
ci saranno formazione come Parma, Frosinone,
Pescara, Lazio, Roma , Gualdo , Ascoli, Roma
calcio femminile e Romulea. Nove squadre in
campo che daranno vita a un torneo di calcio
molto interessante, al quale prendono parte le
formazioni giovanile, a campo ridotto. Una
manifestazione per la quale gli organizzatori ci
tengono molto, e quindi i preparativi fervono
per dare lustro non solo al torneo, ma anche al
nome di Eva che era vicino al calcio . A

Carpineto Romano due giornate di sport, leal-
tà nel ricordo di Eva. 

Il Torneo di Eva dal 30 aprile al 1 maggio con club blasonati del panorama nazionale
A Carpineto Romano la terza edizione
del torneo di calcio giovanile femminile

In prova alla Primavera della Cremonese il
giovane attaccante del Cerveteri, Lorenzo
Funari, che si sta allenando con la squadre gri-
giorossa. Dopo aver sostenuto un provino con
il Cosenza, il promettente calciatore etrusco è
partito alla volta della città lombarda dove
rimarrà per qualche giorno. Reduce dalla vitto-
ria dell’ Under 19, che ha vinto il titolo regiona-
le, si sta godendo un momento felice, costella-
to da risultati preziosi. Sarà a disposizione
della prima squadra, che domenica prossima,
nella penultima sfida di campionato, affronte-
rà la trasferta di Canale Monterano, dove sarà
necessaria una vittoria per sperare di giocare il
play out in casa

Lollo Funari in prova con la Cremonese
La punta verdeazzurra si sta allenando con la Primavera



Musica: programmati 28 concerti per due mesi di live nella Capitale

Torna Rock in Roma... e l’estate entra nel vivo
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Un festival inclusivo, multi-
genere, con un fitto e variega-
to calendario di concerti per
ogni età. È il manifesto di
Rock in Roma, il Festival
internazionale che da 14 edi-
zioni richiama nella Capitale i
più grandi artisti della musi-
ca italiana e globale e che,
quest’anno, torna a illumina-
re le notti della Città Eterna
dal 13 giugno al 27 luglio.
Due mesi di appuntamenti
live no stop, 3 palchi, 28 con-
certi ad oggi annunciati. E
non si escludono sorprese.
Presentato in Campidoglio,
Rock in Roma punta da sem-
pre a imporsi come Festival
visionario, deciso a distin-
guersi per l’equilibrio tra le
proposte musicali di una ker-
messe che abbraccia tutti i
generi, dal rock al pop, dall’-
heavy metal alla scena can-
tautorale, dalla musica dance
al rap, all’indie. In questo
modo, è cresciuto edizione
dopo edizione a livello inter-
nazionale fino ad essere rico-
nosciuto come appuntamento
musicale tra i più noti in
Europa. Protagonisti di Rock
in Roma 2024 saranno i gran-
di headliner internazionali di
maggior successo, come 21
Savage, Deep Purple,
Placebo, Fontaines D.C.,
Loreena McKennitt; e artisti
nazionali, tra cui CCCP -
Fedeli alla Linea, Tommaso
Paradiso, Geolier, Gemitaiz,
Salmo & Noyz, Club Dogo e
molti altri. Tra gli appunta-
menti più attesi di quest’anno
c’è, oltre al live di Calcutta
già sold out e previsto per il
30 giugno all’Ippodromo
delle Capannelle, l’unico con-

certo in Italia come headliner
di 21 Savage, tra i rapper più
eclettici e ricercati della scena
urban globale. Come di con-
sueto, le location che acco-
glieranno i grandi live della
kermesse saranno
l’Ippodromo delle
Capannelle con il Black e Red
Stage e la Cavea
dell’Auditorium Parco della
Musica Ennio Morricone. I
concerti della 14esima edizio-
ne, previsti all’Ippodromo
delle Capannelle, sono: il 13
giugno i CCCP- Fedeli alla
linea; il 14 giugno Gemi’taiz;
il 15 giugno Gabry Ponte e,
sempre nella stessa venue,
Rock Me Pride; il 17 giugno
Tropico; il 19 giugno La Sad;
il 21 giugno Salmo & Noyz; il
22 giugno Teenage Dream; il
25 giugno BABYMETAL
(special guest:
DeathbyRomy); il 28 giugno
Geolier; il 30 giugno Calcutta
(sold out); il 4 luglio
Tommaso Paradiso; il 5 luglio
Bruce Dickinson; il 6 luglio
Kerry King: 8 luglio Placebo;
11 luglio Massimo Pericolo; il
16 luglio 21 Savage; il 18
luglio BNKR44; il 19 luglio
Club Dogo; il 20 luglio Deejay
Time; il 24 luglio Marlene
Kuntz (special guests:
Spiritual Front); il 27 luglio
Tedua. La Cavea
dell’Auditorium Parco della
Musica Ennio Morricone
ospiterà i seguenti live: il 25
giugno Fontaines D.C.; il 3
luglio Die Antwoord; il 7
luglio Cat Power sings Dylan;
il 10 luglio Deep Purple; il 20
luglio Cristiano De Andrè; il
22 luglio Loreena McKennitt.
Per il secondo anno consecu-

tivo, il festival ospiterà
l’evento Rock Me Pride (Art
Pop Edition), il party ufficiale
del Roma Pride powered by
Muccassassina, diretto artisti-
camente da Diego
Longobardi e previsto per
sabato 15 giugno
all’Ippodromo delle
Capannelle, con la partecipa-
zione straordinaria di
Annalisa, madrina del Roma
Pride che, dopo aver sfilato
alla Grande Parata, sarà spe-
cial guest del festival. Come
sempre, Radio2 sarà compa-
gna di viaggio del festival
capitolino come official
media partner e radio ufficia-
le del festival, racconterà i
live ai suoi microfoni, in
diretta e sui suoi profili
social. Dal 2009 ad oggi Rock
in Roma ha accolto numerose
star internazionali ed italiane,
attraverso il lavoro di The
Base, società attiva nella pro-
duzione di grandi eventi sul
territorio nazionale. Tra gli
altri si sono esibiti, negli anni,

The Rolling Stones, Bruce
Springsteen, David Gilmour,
Roger Waters, Radiohead,
Duran Duran, Maneskin,
Post Malone, Arctic
Monkeys, Cigarettes after
Sex, Marilyn Manson, The
Chemical Brothers, The
Killers, Metallica, Slipknot,
Muse, Thirty Seconds to
Mars, Queens of Stone Age,
The Lumineers, Sigur Ro’s,
The Smashing Pumpkins,
Iron Maiden, Linkin Park.
Una festa che, anche que-
st’anno, promette di essere
dirompente e ribelle, sovver-
titrice di qualsiasi convenzio-
ne. Se siete pronti a un viag-
gio nella musica, Rock in
Roma vi aspetta sotto il palco.

Il sindaco Gualtieri:
“RockinRoma conferma 
l’impegno a Capannelle”
La mia generazione ha passa-
to molti anni ai concerti a
Capannelle, c’è affetto e
memoria storica. Quest’anno
sarà un’edizione molto spet-

tacolare e di grande qualità.
Siamo contenti che si svolga
ancora a Capannelle, il che
conferma il nostro impegno
sul rilancio e la riqualificazio-
ne dell’Ippodromo”. Lo ha
dichiarato il sindaco di Roma
intervenendo alla conferenza
stampa di presentazione di
Rock in Roma. “Un appunta-
mento per gli appassionati
ma anche molto aperto alla
città, pensiamo in particolare
al party per il Pride che si
svolgerà proprio a Rock in
Roma. Sono previste navette
e treni speciali per rendere
più collegato Rock in Roma.
C’è il nostro impegno sui
grandi eventi. Ci aspettiamo
numeri importanti, anche se
rischiamo di essere ripetitivi -
ha concluso, riferendosi ai
dati sugli arrivi turistici - per-
chè anche sulle presenze stia-
mo vedendo numeri impor-
tanti”. “Roma vuole essere
Capitale dei diritti, oltre che
della musica. Diritti e musica
si incontrano a Capannelle”.
Lo ha dichiarato il sindaco di
Roma, Roberto Gualtieri, a
margine della conferenza
stampa di presentazione di
Rock in Roma, questa mattina
in Campidoglio, a proposito
del party finale del Pride
Toma, che si svolgerà il 15
giugno presso l’Ippodromo
di Capannelle, nell’ambito
degli eventi previsti nel car-
tellone del festival musicale.
“Sarà bellissima la festa finale
del Pride a Capannelle - ha
aggiunto -, con tanti artisti e
tante delle persone che, dopo
aver partecipato al Pride di
giorno, la sera si sposteranno
all’Ippodromo”. 

Onorato: “Con noi prima
città per concertistica”
“Ricordo che, nel 2022, Roma
è stata la prima città in Italia
per concertistica, ora aspettia-
mo i dati 2023 ma prometto-
no di essere in linea. Ai
detrattori e ai commentatori
social ricordo che questo
avviene perchè adesso gli
organizzatori sono messi
nelle condizioni di farlo. Fino
al nostro arrivo, se qualcuno
pensava di organizzare un
evento a Roma o al Circo
Massimo, doveva prepararsi
a una Via Crucis”. Lo ha
dichiarato l’assessore ai
Grandi Eventi di Roma,
Alessandro Onorato, interve-
nendo alla conferenza stam-
pa di presentazione di Rock
in Roma, in Campidoglio.
“Rock in Roma è nel Dna di
noi romani, ogni anno aspet-
tiamo di vedere il cartellone e
gli artisti. È in assoluto un
appuntamento che contribui-
sce al turismo nella nostra
città, ci sono appuntamenti
come questo per i quali le
persone vengono da tutta
Italia e dall’estero - ha prose-
guito -. Capannelle purtrop-
po non nasce per fare questo
tipo di eventi e, quindi,
abbiamo chiesto un’ulteriore
performance agli organizza-
tori, ora sono previsti auto-
bus e navette a prezzo cal-
mierato, per il resto dovremo
impegnarci e rivedere l’infra-
struttura. 
Proprio ieri, dopo venti anni,
abbiamo messo a bando la
gestione di Capannelle, è
verosimile che il nuovo
gestore faccia le dovute
migliorie”. 

Ricco programma di eventi e diver-
timento a Cinecittà World per il
Ponte del 25 Aprile. Il lungo wee-
kend, dal 25 al 28 aprile, si prospet-
ta più esplosivo che mai con le 40
attrazioni dislocate sulle 7 aree a
tema cinematografico, i 6 spettacoli
live al giorno, tra cui i nuovissimi
“Incanto by Nogravity” e
“Sognando Hollywood” e il
Festival dei Gonfiabili per i più pic-
coli. Ma non solo. Giovedì 25 aprile
irrompono nel Parco le riprese a
porte aperte dell’ottavo e nono capi-
tolo della fortunata saga di Italia1
“Din Don”. Gli ospiti del Parco pos-
sono diventare attori per un giorno,
prendendo parte ai film interamen-
te girati ed ambientati nel suggesti-
vo scenario del Parco divertimenti
del Cinema e della TV di Roma. Chi
desidera essere parte integrante di
questa avventura può farlo presen-
tandosi al Parco alle ore 10, un’ora
prima dell’apertura, per una gior-

nata speciale. Come dichiarato
dall’Amministratore Delegato,
Stefano Cigarini, “Cinecittà World è
il parco del cinema e della TV: è
l’unico parco al mondo dove entri
come ospite ed esci attore”. “Din
Don - Viaggio di nozze a Cinecittà
World”, prodotto da Sunshine
Production, ha conquistato il pub-
blico italiano sin dal 2018. I protago-
nisti sono Enzo Salvi e Maurizio
Mattioli che, nei loro iconici ruoli di
preti sui generis, si cimenteranno
nelle irresistibili avventure nel
parco divertimenti del Cinema più
famoso d’Italia. Nel secondo film
“Din Don - Paesani Spaesati”, inve-
ce, i nostri eroi si ritroveranno cata-
pultati nell’adiacente parco a tema
Roma World, a vivere nell’accam-
pamento dei legionari. Per la regia
di Raffele Mertes, la pellicola anno-
vera nel suo cast: Gabriele Carbotti,
Andrea Dianetti, Crisula Stafida,
Nicole Murgia, Marina Marchione,

Angelica Massera e Marco Milano.
Special guests: Corinne Clery,
Massimo Ceccherini, Jonathan
Kashanian (Grande Fratello), Nico
Di Renzo (Pedro del duo comico
Pablo e Pedro), Samira Lui (prota-
gonista del Grande Fratello e da
Tale e Quale Show), Gegia, Giulia
Penna e Alessandro Di Carlo.
Buone notizie anche per gli appas-
sionati di danza: sabato 27 e dome-
nica 28 aprile Cinecittà World cele-
bra la giornata mondiale della
danza con l’evento Rome Dance
Competition. Nei suggestivi teatri
del Parco si terrà la competizione
che promuove e unisce il mondo
dell’arte coreutica in un appunta-
mento di danza a 360°, con una due
giorni di studio e di contest. I diret-
tori artistici Andre De La Roche, Ilir
Shaqiri, Piero Zinna e Simone
Ginanneschi daranno vita a una
kermesse di danza senza preceden-
ti, con la partecipazione dei massi-

mi esponenti del mondo televisivo e
teatrale. Alessandra Celentano,
Emanuel Lo, Anbeta Toromani,
Milena Zullo, Alessio La Padula,
Hektor Buddla, Simone
Ginanneschi, Spillo, Federica
Soncin, Orlando Moltoni, Miriam
Alessio, Mark Magsino, non solo
saranno osservatori e giurati, ma
terranno anche lezioni per gli allievi
provenienti da scuole di danza di

tutto il territorio nazionale. Per chi
preferisce un fine settimana all’inse-
gna del green, c’è Roma World, il
Parco a tema dell’Antica Roma,
immerso nella natura, dove vivere
una giornata da antico romano, tra
show di falconeria, spettacoli dei
gladiatori, animali della fattoria, il
tiro con l’arco e, perché no, un pran-
zo in Taberna tipicamente local.

Carlo Picconi

Cinecittà World: grandi sorprese
per il lungo ponte del 25 aprile
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Sabato 27 aprile alle ore 17.30 sarà inau-
gurata a Pescara, negli spazi espositivi
dell’Imago Museum, in Corso Vittorio
Emanuele II, 270, con il titolo “Elisa
Maria Boglino da Copenaghen a Roma.
Tra due patrie nella pittura”, la prima
mostra retrospettiva italiana dedicata ad
Elisa Maria Boglino (Copenaghen 1905-
Roma 2002), pittrice italo-danese che ha
vissuto tra due patrie, la Danimarca che
le ha dato i natali, e l’Italia dove, a Roma,
si stabilisce definitivamente dal 1947,
trovando ispirazione e amore (aperta

fino al 28 luglio dalle 10:30 alle 13:30 e
dalle 16:00 alle 20:00). Artista indipen-
dente e dalle scelte coraggiose, Elisa
Maria Boglino  ha saputo “creare un
ponte tra la cultura nordica e quella mediter-
ranea ed è stata precorritrice di temi poi svi-
luppati dal femminismo  utilizzando la sua
arte per esplorare la complessità del vissuto
femminile con dipinti e disegni, dalla forte
carica espressiva, che affrontano temi come la
condizione femminile, la maternità, la solitu-
dine e l’amore”. L’esposizione, allestita
dalla “Fondazione Pescarabruzzo”

nell’Imago Museum a cura dello storico
dell’Arte e Professore all’Accademia di
Belle Arti di Roma Marco Nocca, riuni-
sce importanti dipinti degli anni Trenta
del Novecento esposti a Venezia nelle
Biennali del 1930, ammirati a Berlino nel
1932 nella prestigiosa galleria Gurlitt da
Kaethe Kollwitz, Oskar Kokoschka,
August Macke, Erich Heckel, e nel 1934.
Spicca tra essi “Le alienate” (1931) del
Mart, rappresentazione “della follia che
nei corpi delle recluse contiene quasi un pre-
sagio di lager”. Provenienti da importanti

musei e collezioni private, tra cui lo
Statens Museum for Kunst di
Copenaghen, il Mart di Rovereto, e col-
lezioni private italiane, danesi e tede-
sche, le opere in esposizione sono affian-
cate da una notevole selezione dell’ope-
ra grafica dell’artista, in cui è evidente la
sua ricerca di un segno primordiale.
All’evento interverranno Nicola
Mattoscio, Presidente della Fondazione
Pescarabruzzo/Imago Museum, Carlo
Masci, Sindaco di Pescara, Marco Nocca,
curatore della mostra, Sarah Boglino e

Nica Schmidt, in rappresentanza della
famiglia Boglino. Sono stati invitati S.E.
Anders Carsten Damsgaard,
Ambasciatore di Danimarca in Italia e la
dott.ssa Charlotte Bundgaard, Direttrice
dell’Accademia di Danimarca, Roma.
Nel Catalogo, con le schede tecnico-
scientifiche a cura di Marco Nocca, testi
di Nicola Mattoscio, Dorthe Aagesen,
Marco Bussagli, Giulia Gueci, Marco
Nocca, Gabriele Simongini.

Carlo Picconi

Le opere di Elisa Maria Boglino in mostra all’Imago Museum di Pescara 

Copenaghen e Roma, patrie nella pittura



Per la prima volta il più grande concerto gratuito d’Europa si svolgerà al Circo Massimo
Il “Concertone” del Primo Maggio 2024
50 i nomi per quasi 10 ore di musica live
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Tutto pronto per l’edizione 2024
del ”Concerto Del Primo
Maggio di ROMA”, promosso
come sempre da CGIL, CISL e
UIL e organizzato da iCompany
con la direzione artistica di
Massimo Bonelli e la regia di
Fabrizio Guttuso Alaimo. Un
appuntamento imperdibile che
avrà inizio alle ore 13.15 con un
opening condotto da Bigmama
(in esclusiva per Rai Play), per
entrare poi nel vivo e presentato
quest’anno dall’inedita coppia
artistica Noemi e Ermal Meta, a
partire dalle ore 15.15 in diretta
su Rai 3 e fino alle ore 00.15 (con
una pausa dalle ore 19.00 alle
ore 20.00 per le edizioni dei tele-
giornali), oltre che in diretta su
Rai Radio2, su RaiPlay e Rai
Italia. Saranno circa 50 gli artisti
rappresentativi della musica ita-
liana attuale e futura che sali-
ranno sul palco per oltre dieci
ore di musica dal vivo e parole e
che quest’anno traslocherà dalla
storica location di Piazza San
Giovanni per la prima volta al

Circo Massimo di Roma e, come
sempre, ad ingresso libero. La
linea artistica del “Concertone
2024”si svilupperà attorno al
concept ”Ascoltiamo il Futuro
#1M2024”, con l’intenzione di
segnare una nuova importante
tappa nella narrazione musicale
che il Primo Maggio porta avan-
ti da tempo, nel tentativo di rac-
contare il presente della ferven-
te scena musicale nazionale,
immaginandone il futuro.
Come annunciato nella confe-
renza stampa di presentazione,
circa 50 gli artisti al momento
confermati nella lineup di un
evento che prova ogni anno ad
intercettare e raccontare lin-
guaggi e istanze del panorama
musicale attuale italiano. I nomi
sono presto detti: Achille Lauro,
Alda, Anna Castiglia, Ariete,
Bigmama, Bloom, Caffellatte &
Giuze, Chiamamifaro, Coez &
Frah Quintale, Colapesce
Dimartino, Cor Veleno, Cosmo,
Dargen D’Amico,
Ditonellapiaga, Ermal Meta, Ex-

Otago, La Municipal, La
Rappresentante Di Lista, Leo
Gassmann, Lina Simons,
Mahmood, Malika Ayane,
Maria Antonietta e Colombre,
Mazzariello, Mille, Morgan,
Motta, Negramaro, Noemi,
Olly, Piero Pelù,Piotta, Rosa
Linn, Rose Villain, Santi
Francesi, Stefano Massini e
Paolo Jannacci, Tananai,
Teseghella, Tripolare, Tropico,
Ultimo, Uzi Lvke, Vale LP. Ad
aprire la serata alle ore 13.15, i
nomi Albe, Cioffi, Diego Lazzari
e Nashley, Etta, Gaudiano e
Irbis. Come ogni anno si esibi-
ranno sul palco del Concerto del
Primo Maggio, anche i 3 artisti
vincitori del Contest 1MNEXT:
ATarde (Ancona), Giglio
(Torino) e Moonari (Roma).
Uno dei 3 sarà scelto dalla
Direzione Artistica dell’evento e
premiato durante la diretta Tv
quale vincitore assoluto di
1MNEXT 2024. “Costruiamo
insieme un’Europa di pace,
lavoro e giustizia sociale” è lo

slogan che CGIL, CISL e UIL
hanno scelto per la Festa dei
Lavoratori 2024. Così i tre sinda-
cati confederali dedicano la
giornata del Primo Maggio 2024
al ruolo strategico dell’Europa
quale costruttrice di pace, lavo-
ro e giustizia sociale, in un
momento storico attraversato
da molte crisi, ambientali, socia-
li, fino alle troppe guerre ancora
in corso. E come negli anni pre-
cedenti, sarà un Primo Maggio
da ascoltare e guardare anche
su Rai Radio2, voce ufficiale del
Concertone che, dalle ore 16.00 e
fino a oltre la mezzanotte in
simulcast con Rai 3, trametterà
l’edizione 2024 dell’evento in
una imperdibile maratona di
emozioni, musica e divertimen-
to. Si parte con la diretta di
Diletta Parlangeli che prosegui-
rà fino alle ore 19.00 circa, per
tornare in collegamento intorno
alle ore 20.00 con Carolina Di
Domenico e Pier Ferrantini che
accompagneranno il pubblico
fino alla chiusura dello spettaco-

lo. Dalle ore 19.00 alle
ore 20.00 su Rai Radio2 e sul
canale 202 del DTT andrà in
onda il DJ set di Ema Stokholma
dal palco principale della mani-
festazione. Rai Radio2, che tra-
smetterà da una postazione
esclusiva nel backstage realizza-
ta in collaborazione con SIAE -
Società Italiana degli Autori ed
Editori, ospiterà tutti gli artisti al
termine di ogni esibizione per
raccogliere commenti a caldo ed
esclusivi retroscena. Inoltre, sui
canali social della radio saranno
disponibili inediti contenuti
multimediali con tutti i protago-
nisti del Concertone, dalle
prove del 29 e 30 aprile e dalla
diretta del Primo Maggio. Il
Concertone anche quest’anno
sarà reso pienamente accessibile
da Rai Pubblica Utilità: a partire
dalle ore 15.00 - e per tutta la
durata del Concerto - sulla pagi-
na 777 di Televideo saranno
disponibili i sottotitoli realizzati
in diretta dallo studio di SAXA
RUBRA; a partire dalle ore 20.00
l’audiodescrizione - attivabile
sul canale audio dedicato - ed in
streaming su Rai Play, permet-
terà anche alle persone cieche di

conoscere i dettagli legati alle
luci, alla scenografia , agli abiti,
ai movimenti di artisti e condut-
tori sul palco. Sempre a partire
dalle ore 20.00, su Rai Play ini-
zierà la diretta accessibile con
sottotitoli e LIS, realizzata dallo
studio 2 di Via Teulada che
ospiterà per la prima volta in
occasione del Concerto, anche il
pubblico. In particolare, una
squadra di 7 performer - tra cui
anche due giovani performer
sorde - e 2 interpreti, si alterne-
ranno per tradurre in LIS le bat-
tute di conduttori e ospiti e
interpretare, sempre nella
Lingua dei Segni Italiana, tutte
le canzoni proposte sul palco
del Circo Massimo, trasmetten-
do, attraverso i movimenti del
corpo, emozioni e ritmo musica-
le ed offrendo uno spettacolo
artistico godibile non solo per il
pubblico sordo, ma per una pla-
tea di spettatori più ampia, che
ha imparato ad apprezzare la
forza espressiva della Lis.
L’accessibilità in LIS verrà, infi-
ne, garantita anche al Circo
Massimo - sempre a partire
dalle ore 20.00 - attraverso il
rimando dell’immagine di inter-
preti e performer sui ledwall
laterali del palco creando così la
piena inclusione e partecipazio-
ne all’evento. Infine Spotify è
official streaming partner del
Concerto del Primo Maggio
Roma. Da ieri è online la playlist
editoriale dedicata al
Concertone.

Andrea Zampetti

Sul palco del primo Maggio tanta
musica e grandi temi sociali
“senza censure”. Lo afferma
Fabrizio Casinelli, direttore della
comunicazione della Rai rispon-
dendo ai giornalisti, in occasione
della conferenza stampa di pre-
sentazione del concertone, in
merito alle polemiche degli ultimi
giorni sulla censura in Rai. Lo slo-
gan scelto dai sindacati per que-
st’anno è ‘Costruiamo insieme
un’Europa di Pace, lavoro e giu-

stizia sociale” e Casinelli aggiun-
ge: “senza censure”. Un grande
evento di musica, parole e imma-
gini. Così Marcello Ciannamea,
direttore intrattenimento prime
time della Rai, presenta l’edizione
2024 del concerto del primo mag-
gio, promosso da Cgil, Cisl e Uil e
trasmesso da Rai3, Rai Radio2,
RaiPlay e Rai Italia. “Siamo qui
per la 34esima edizione del con-
certo del primo maggio per
festeggiare insieme e raccontare

questa festa dei lavoratori con un
evento musicale: il concerto live
gratuito più grande d’Europa”,
afferma Ciannamea ricordando la
location nuova, Circo Massimo, e
i due nuovi conduttori: Noemi e
Ermal Meta. “Un concerto straor-
dinario: circa 50 artisti con canzo-
ni che attraversano veramente
tutte le generazioni e rappresenta-
no il panorama musicale contem-
poraneo”. Ma il concertone “non è
soltanto musica. Importanti

saranno anche le parole: l’evento -
spiega Ciannamea - sarà punteg-
giato da spazi in cui gli artisti rac-
conteranno le loro esperienze
legate ai temi che caratterizzeran-
no la festa dei lavoratori quest’an-
no”. Lo slogan scelto per quest’an-
no sarà ‘Costruiamo insieme
un’Europa di pace, lavoro e giu-
stizia sociale’. Sul palco anche le
immagini: “avremo anche noi il
wall del primo maggio: abbiamo
chiesto a ciascun artista di presen-
tare dietro di sé un’immagine,
una fotografia, che più li rappre-
senti e che caratterizzino in
maniera iconica la festa dei lavo-
ratori e quindi questo concerto”,
conclude Ciannamea.

Casinelli (Rai): “Grande
evento senza censure”




